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КХЛ и Олимпийских игры 
 

Комитет Госдумы хочет разрешить КХЛ не отпускать легионеров на 
Олимпиаду (Коммерсантъ. Новости информ. центра) 
Госдума разрабатывает законопроект о предоставлении Континентальной 
хоккейной лиге (КХЛ) права не отпускать иностранных хоккеистов на 
Олимпийские игры в национальные сборные по аналогии с такой практикой в 
НХЛ.  

перейти к статье 

Депутаты хотят, чтобы КХЛ тоже могла не пускать игроков на Олимпиаду. 
Смешно (Sports.ru/tribuna) 
Глава комитета Государственной Думы РФ по спорту и известный разоблачитель 
всяческих заговоров Михаил Дегтярев (фракция ЛДПР) решил вмешаться в 
большую хоккейную политику. 

перейти к статье 

Борис Михайлов: "Решение не отпускать игроков КХЛ на Олимпиаду ни на 
что не повлияет. Может только навредить" (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион, заслуженный тренер РФ Борис Михайлов 
прокомментировал желание Госдумы РФ разрешить КХЛ не отпускать 
иностранных игроков в случае недопуска сборной России на Олимпийские игры-
2018. 

перейти к статье 

Сергей Гомоляко: "Запрет КХЛ? На МОК надавить не получится, а игроки 
все равно поедут на Олимпиаду" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Чемпион России, обладатель КЕЧ в составе "Магнитки" Сергей Гомоляко 
прокомментировал желание Госдумы РФ разрешить КХЛ не отпускать 
иностранных игроков в случае не допуска сборной России на Игры-2018. 

перейти к статье 

Атака на Фазеля! Канада хочет взять власть в ИИХФ, почему это плохо 
для России (Советский спорт) 
Обозреватель "Советского спорта" предлагает нашим хоккейным чиновникам 
заранее начать борьбу за влияние в ИИХФ по примеру канадцев. 

перейти к статье 

Фазель: КХЛ обязана разрешить иностранным игрокам участвовать в ОИ-
2018 (ТАСС) 
Глава IIHF надеется, что Международный олимпийский комитет разрешит 
России участвовать в Играх-2018 

перейти к статье 



 

 

IIHF может оштрафовать ФХР, если КХЛ не отпустит игроков на 
Олимпиаду (ТАСС) 
Одним из видов наказания, которое может быть наложено на Федерацию хоккея 
России, является штраф в размере до 500 тыс. швейцарских франков 

перейти к статье 

Выжженный лед. Готова ли Россия к хоккейной войне? (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
В понедельник президент ИИХФ Рене Фазель в интервью канадскому 
журналисту Бобу Маккензи заявил, что в случае запрета КХЛ на участие игрокам 
лиги в Олимпиаде возможны санкции в отношении российского хоккея Нескрытая 
угроза.  

перейти к статье 

Фазель грозит санкциями КХЛ, а Фетисов обещает матч на Северном 
полюсе (Советский спорт) 
Главные события российского хоккея и матчей чемпионата КХЛ в ежедневном 
обзоре "Советского спорта". 
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"Красную машину" могут заменить на Олимпиаде (Газета.Ru) 
ИИХФ может заменить сборные России на ОИ-2018 на команды других стран 

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Сергей Светлов: "Подмосковье без КХЛ - кошмарный сон" (Russia-
hockey.ru) 
Итоги прошедшей недели в КХЛ и ожидания от недели предстоящей - от 
олимпийского чемпиона, известного российского тренера, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Рябков: "Йокерит" готовится к матчу зимней хоккейной классики (Спорт 
FM (sportfm.ru)) 
Директор "Йокерита" по международному сотрудничеству Роман Рябков 
рассказал, как клуб готовится к проведению матча зимней хоккейной классики 
против СКА. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Красоткин заменит Орешкина в роли тренера команды Запада в матче 
звезд МХЛ (Р-Спорт) 
Возглавляющий ярославский "Локо" Дмитрий Красоткин заменит Сергея 
Орешкина в качестве помощника главного тренера команды Западной 
конференции Молодежной хоккейной лиги (МХЛ) на Кубке вызова, где она 
сыграет с командой Восточной конференции в рамках недели звезд хоккея-2018, 
сообщается в пресс-релизе МХЛ. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 



 

 

Способен ли "Ак Барс" претендовать на чемпионство? (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
Казанцев дома протестировали омичи. Без травмированных лидеров хозяева 
упустили победу (3:4 Б)  

перейти к статье 

Дмитрий Юшкевич: "В клубах-аутсайдерах игрокам ничего не нужно" 
(Спорт экспресс) 
В воскресенье тренеру ЦСКА и олимпийскому чемпиону-1992 исполнилось 46 
лет.  

перейти к статье 

Испытание для Вестерлунда. Две стороны матча "Салавата Юлаева" с 
"Сочи" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Очередной длительный выезд "Салавата Юлаева" оказался почти 
непереносимым испытанием для Эркки Вестерлунда. Однако, в заключительном 
матче в Сочи уфимцы прервали серию из четырех поражений.  

перейти к статье 

Ксения Цукарева: "В матче с "Салаватом" нам было важно эмоционально 
встряхнуть город" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Директор по маркетингу и пиару "Сочи" Ксения Цукарева прокомментировала 
рекордное количество зрителей на игре против уфимского "Салавата Юлаева" 
(1:3) в матче регулярного чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

Станислав Галиев: В Америке я играл более агрессивно (Советский спорт) 
Корреспондент "Советского спорта" поговорила с нападающим "Ак Барса", 
который этим летом вернулся в Россию из-за океана.  

перейти к статье 

Кирилл Сафронов: Не понял, зачем Шипачева отправлять в четвертое 
звено Экс хоккеист СКА считает, что любой клуб должен использовать 
сильные стороны такого хоккеиста, как Вадим Шипачева (Спорт день за 
днем (sportsdaily.ru)) 
Корреспондент "Спорта День за Днем" обсудила последние хоккейные новости с 
Кириллом Сафроновым, который успел поиграть по обе стороны Атлантики. 

перейти к статье 

Шалаев: с бюджетом "Авангарда" можно стать чемпионом. Но при одном 
условии (Чемпионат.com) 
Почему Омск напоминает президенту "Авангарда" Торонто, кого хочет подписать 
клуб и что может помешать команде выиграть Кубок Гагарина. 
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Самый загадочный тренер КХЛ. Он очень хорош (Sports.ru/tribuna) 
Андрей Мартемьянов тащит "Амур" в плей-офф.  

перейти к статье 

Тренер ХК "Лада" Аболс: каждый знакомый считал за честь прислать мне 
видео с судьей (Р-Спорт) 
Главный тренер "Лады" Артис Аболс в интервью корреспонденту агентства "Р-
Спорт" Евгению Чурилину рассказал о том, что повлияло на результат 



 

 

тольяттинской команды в первой половине регулярного сезона КХЛ, отметил, что 
ему неприятно, когда кого-то из коллег увольняют после матча с ним, и вспомнил 
известное видео, на котором он обращается к судье.  

перейти к статье 

Шейн Харпер: Мы сразу же сдружились с Никитой Филатовым Хоккей. 
Персона (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Американский форвард Шейн Харпер в октябре пополнил состав тольяттинской 
"Лады".  
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Торпедо НН: пациент скорее жив, чем мертв (Sports.ru/tribuna) 
Прежде чем начать разговор о матче с магнитогорским "Металлургом", хочется 
немного вернуться к прошедшей встрече, а точнее, к тому, что произошло по ее 
окончанию. 
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Обзор дня: "Сочи" собрал 11 тысяч на рядовой матч. Такое возможно? 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
"Нефтехимик" в матче против ЦСКА смотрелся гораздо интересней, чем такие 
сильные клубы, как "Ак Барс" и "Салават Юлаев".  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 
Жердеву дали второй шанс в Риге. Инсайды недели от Панышева 
(Чемпионат.com) 
Уедет ли Ожиганов в НХЛ и сколько заплатили Густафссону. 
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Другие Лиги 
 
Абрамов: возможно, в КХЛ стоит больше доверять молодежи 
(Чемпионат.com) 
Нападающий команды QMJHL "Викториявилль" Виталий Абрамов поделился 
мнением о количестве молодых талантов в КХЛ.  

перейти к статье 

Женская сборная России по хоккею 
 

МОК перенес рассмотрение дел российских хоккеисток на 4 декабря 
(ТАСС) 
Ранее сообщалось, что дела будут рассмотрены 22 ноября 
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Разное 
 

Хоккеисты из Благовещенска и китайского Цицикара будут проводить 
матчи четыре раза в год (ТАСС) 
В планах сторон проведение мастер-классов, участие в международных 
турнирах, а также создание своего рода лиги любительских команд Цицикара и 
Амурской области 

перейти к статье 



 

 

Фетисов надеется в 2019 году провести матч хоккейных звезд на 
Северном полюсе (Чемпионат.com) 
Вячеслав Фетисов во время визита в Гарвард и Организацию объединенных 
наций договорился о проведении в апреле 2019 года при участии мировых звезд 
спорта хоккейного матча на Северном полюсе. 

перейти к статье 

Благотворительный хоккейный турнир состоится в Сергиевом Посаде 25 
ноября (РИАМО (riamo.ru)) 
Благотворительная акция "Загорский хоккей №2" пройдет в подмосковном 
Сергиевом Посаде. 

перейти к статье 

Бахмутов: пришло время Ночной лиге расти не только вширь, но и вглубь 
(Чемпионат.com) 
Любительский хоккей в России продолжает набирать обороты. 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ может запретить своим игрокам участвовать в Олимпийских играх 
 

Комитет Госдумы хочет разрешить КХЛ не отпускать легионеров на 
Олимпиаду (Коммерсантъ. Новости информ. центра, Москва, 20 ноября 
2017) 
Госдума разрабатывает законопроект о предоставлении Континентальной 
хоккейной лиге (КХЛ) права не отпускать иностранных хоккеистов на 
Олимпийские игры в национальные сборные по аналогии с такой практикой в 
НХЛ. Об этом заявил глава думского комитета по физкультуре и спорту Михаил 
Дегтярев в ходе Всероссийского молодежного форума Госдумы.  
"НХЛ не пускает хоккеистов на Олимпийские игры, в том числе и наших, это не 
хорошо, наверное. Как вы считаете, у нас есть своя КХЛ... должна она обладать 
правом не пускать и американцев, и канадцев, и других хоккеистов на 
Олимпийские игры, обладать теми же правами, что и НХЛ? Просто мы работаем 
над этим законопроектом". 
Ранее сообщалось, что возможное решение КХЛ запретить своим игрокам 
участие в Олимпиаде-2018 не повлияет на организацию в России турниров 
Международной федерации хоккея. 

https://www.kommersant.ru/doc/3473310 
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• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 20 ноября 2017 

• Чемпионат.com, Москва, 20 ноября 2017 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 ноября 2017 

• НТВ (ntv.ru), Москва, 20 ноября 2017 

• Upmonitor.ru, Екатеринбург, 20 ноября 2017 

• Meta.kz, Алматы, 20 ноября 2017 

• Last24 (last24.info), Москва, 20 ноября 2017 

• Sports.ru, Москва, 20 ноября 2017 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 20 ноября 2017 

• Спорт FM (sportfm.ru), Москва, 20 ноября 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 ноября 2017 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 20 ноября 2017 

• Sport.ру, Москва, 20 ноября 2017 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 20 ноября 2017 

• Пульс Планеты 24/7 (puls-planety247.ru), Москва, 20 ноября 2017 

• 8news.ru, Москва, 20 ноября 2017 

• Gfaclaims.com, Москва, 20 ноября 2017 

• Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 20 ноября 2017 

• Sport.mail.ru, Москва, 20 ноября 2017 

• Sports.ru, Москва, 20 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Депутаты хотят, чтобы КХЛ тоже могла не пускать игроков на Олимпиаду. 
Смешно (Sports.ru/tribuna, Москва, 20 ноября 2017) 
Но мы знаем как это сделать. Что там опять?  
Глава комитета Государственной Думы РФ по спорту и известный разоблачитель 
всяческих заговоров Михаил Дегтярев (фракция ЛДПР) решил вмешаться в 

https://www.kommersant.ru/doc/3473310
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https://www.championat.com/hockey/news-2959089-gosduma-razrabatyvaet-zakon-kotoryj-pozvolit-khl-ne-otpuskat-igrokov-na-oi.html
http://www.sport-express.ru/olympics/pyeongchang2018/news/v-gosdume-hotyat-razreshit-khl-ne-otpuskat-legionerov-na-olimpiadu-1337944/
http://www.ntv.ru/novosti/1953411/
http://www.upmonitor.ru/news/russia/1394839a/
http://meta.kz/novosti/sport/1168230-v-gosdume-reshili-zapretit-khokkeistam-uchastvovat-v-nbsp-olimpiadakh.html
http://last24.info/read/2017/11/20/8/3353
https://www.sports.ru/hockey/1057628685.html
https://by.tribuna.com/hockey/1057629081.html
https://sportfm.ru/news/gosduma-mozhet-razreshit-kkhl-ne-otpuskat-legionerov-na-oi-2018.html
http://allhockey.ru/news/show/307796-Gosduma_gotovit_zakonoproekt_kotoryj_pozvolit_KHL_ne_otpuskat_legionerov_na_OI
http://sport.business-gazeta.ru/news/205227/
https://www.sport.ru/hockey/Gosduma_gotovit_zakonoproekt_kotoryy_pozvolit_KHL_ne_otpuskat_legionerov_na_OI/article379889/
https://www.pressball.by/news/hockey/279708
http://www.puls-planety247.ru/v-gosdume-reshili-zapretit-khokkeistam-uchastvovat-v-olimpiadakh-lenta-ru/
https://8news.ru/news/hockey/2017-11-20-gosduma_rabotayet_nad_zakonom_kotoryy_pozvolit_kkhl_ne_puskat_khokkeistov_na_olimpiadu?from=sport-category
http://gfaclaims.com/sport/245481-v-gosdume-reshili-zapretit-hokkeistam-uchastvovat-v-olimpiadah.html
https://newsae.ru/novosti/v_gosdume_reshili_zapretit_hokkeistam_uchastvovat_v_olimpiadah/
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/31695550/
https://www.sports.ru/hockey/1057633252.html


 

 

большую хоккейную политику. По его мнению, нужно законодательно разрешить 
КХЛ не отпускать игроков на Олимпиаду, уравняв ее в правах с НХЛ.  
Еще недавно подобные антиолимпийские идеи от наших чиновников и депутатов 
невозможно было даже вообразить. Но теперь настали другие времена. После 
цепочки допинговых скандалов и бесконечных расследований вполне вероятно, 
что России не будет на зимних Играх в Пхенчхане. КХЛ уже заявила, что в таком 
случае нанесет контрудар и не отпустит легионеров в свои сборные.  
КХЛ не отпустит игроков на Олимпиаду, если там не будет России. Это вообще 
возможно?  
"НХЛ не пускает хоккеистов на Олимпийские игры, в том числе и наших, это не 
хорошо, наверное (то есть, он все-таки не совсем уверен - прим. авт.). 
Как вы считаете, у нас есть своя КХЛ... Должна она обладать правом не пускать 
и американцев, и канадцев, и других хоккеистов на Олимпийские игры, обладать 
теми же правами, что и НХЛ? Просто мы работаем над этим законопроектом ", - 
приводит заявление Дегтярева "Интерфакс".  
Депутат сказал это на полях Всероссийского молодежного форума, на котором 
думцы общаются с представителями молодежи, рассчитывая разжиться 
"полезными инициативами" для законотворчества, а заодно тестируют на них 
свои собственные наработки.  
По словам Дегтярева, именно такой блиц-опрос по устранению неравноправия 
КХЛ и НХЛ он и провел среди молодежи. Три четверти собравшихся идею 
поддержали. 
В этой истории прекрасно все - от стремления депутата написать очередной 
сюрреалистический закон до способа получения "народного одобрения". Круче, 
пожалуй, был бы только митинг с участием настоящих знатоков вопроса из 5-го 
класса какой-нибудь школы.  
Почему это бред?  
Потому что НХЛ и КХЛ в принципе существуют в разных системах координат. 
Хотя депутату Дегтяреву и участникам молодежного форума об этом может быть 
и неизвестно. 
НХЛ не отпускает игроков на Олимпиаду не в силу какого-то закона, 
постановления или указа. А потому что это независимая структура, которая так 
поступает, руководствуясь своими бизнес-соображениями. Она не подчиняется 
никому - ни ИИХФ, ни федерациям хоккея США и Канады, ни Конгрессу, ни даже 
президенту США Трампу и премьер-министру Канады Трюдо. Поэтому и может в 
этой ситуации делать то, что считает нужным. И санкций ничьих не опасается, 
потому что нет против нее никаких санкций, даже полным и вечным 
международным баном ее не напугать. Накопила за 100 лет самодостаточности. 
У КХЛ совсем другая ситуация. Она получает права на организацию чемпионата 
страны от ФХР и входит в систему ИИХФ. Нет, это не значит, что лига не может 
попробовать запретить игрокам участвовать в Олимпиаде. Но это значит, что не 
все ее станут слушать. 
Многие игроки вполне могут все равно сбежать в свои сборные, плюнув даже на 
возможный разрыв контракта. В КХЛ у легионеров они все равно короткие - год, 
максимум два, это совсем не 7-8-летние соглашения звезд в НХЛ. У канадцев, 
говорят, на такой случай вообще предусмотрены особые приложения, которые 
позволяют отбыть в сборную, не нарушая условий договора. Тотального запрета 
может не получиться, и эффект от акции окажется пшиком.  
Кроме того, возможны санкции со стороны ИИХФ. Мы уже разбирали, что с ними 
не все однозначно, потому что не очень понятно, кого и как наказывать и не будет 
ли конторе Фазеля от этого себе дороже. Но если до НХЛ международная 
федерация в принципе дотянуться никак не может, то с КХЛ все иначе. 



 

 

Но способ есть  
Желание депутатов и молодежи видеть КХЛ сильной и независимой мы всячески 
приветствуем. Сами не отказались бы. Вот только делать это надо не в Думе. 
Чтобы КХЛ стала такой же, как НХЛ, ей нужно выйти из правового поля ФХР и 
ИИХФ, перестать быть чемпионатом России и начать жить исключительно по 
своим внутренним законам. Хотя бы даже на бумаге. При наличии определенной 
политической воли ничего принципиально нереального в такой комбинации нет.  
И тогда можно будет спокойно подписать с игроками в лице ручного профсоюза 
коллективное соглашение, где все конкретно проговорить. Кого отпускать, когда 
отпускать и куда отпускать. И там не будет никаких поправок на сборные. И вот 
тогда, если кто-то опять станет Россию притеснять, лига действительно может 
включить режим игнора. На абсолютно законных основаниях. 
Другое дело, что запускать этот процесс надо не за месяц или два до 
Олимпиады, а намного раньше. Это должно быть элементом стратегии, а не 
ситуативным реагированием на внезапное (на самом деле нет) ухудшение 
внешней обстановки.  
Но беда в том, что такой финт даже если и возможен технически, то все равно 
будет противоречить самой сути существования госкорпорации "Хоккей России". 
У государства в хоккее свои приоритеты - сборная, медали и создание позитива 
у обывателя. И лига существует прежде всего затем, чтобы эти интересы 
обслуживать. 
Поэтому вопрос о легионерах на Олимпиаде по большому счету вторичен - это 
просто такой симметричный ответ буржуям, которые нас туда не хотят пускать. 
Плохо, конечно, если не поедем, но и без этого есть, чем заняться. Например, 
матчем звезд на Северном полюсе или подготовкой к чемпионату мира (мы же 
всегда к чему-то готовимся), который по статусу сейчас даже повыше 
Олимпиады получается. 
Сломаться система может только в том случае, если ИИХФ вдруг перестанет 
пускать нас на чемпионаты мира. Тогда вариантов у лишенного главного смысла 
своего существования "Хоккея России" останется всего два - или действительно 
становиться как НХЛ, или просто загнуться. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/antarktida/1479961.html 

К заголовкам сообщений 

Борис Михайлов: "Решение не отпускать игроков КХЛ на Олимпиаду ни на 
что не повлияет. Может только навредить" (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 20 ноября 2017) 
Двукратный олимпийский чемпион, заслуженный тренер РФ Борис Михайлов 
прокомментировал желание Госдумы РФ разрешить КХЛ не отпускать 
иностранных игроков в случае недопуска сборной России на Олимпийские игры-
2018. 
- Я верю, что Россия поедет на Олимпиаду, - сказал Михайлова. - Все хоккейные 
лиги в Европе зависят от ИИХФ. Наши клубы не могут не отпустить игроков. Если 
это случится, на нас наложат санкции, и все наши команды останутся не только 
без Олимпиады, но и без чемпионатов мира. То есть вообще без 
международного хоккея. Ну а даже если примут такой закон, то он все равно ни 
на что не повлияет. Игроки уедут в свои сборные, и никто ничего не сможет 
сделать. Это решение только навредит, но не принесет никакую пользу. Но еще 
раз повторюсь - я верю, что мы поедем на Олимпиаду.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/antarktida/1479961.html


 

 

http://www.sport-express.ru/olympics/pyeongchang2018/news/boris-mihaylov-
reshenie-ne-otpuskat-igrokov-khl-na-olimpiadu-ni-na-chto-ne-povliyaet-mozhet-tolko-
navredit-1337961/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Сергей Гомоляко: "Запрет КХЛ? На МОК надавить не получится, а игроки 
все равно поедут на Олимпиаду" (Спорт экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 20 ноября 2017) 
Чемпион России, обладатель КЕЧ в составе "Магнитки" Сергей Гомоляко 
прокомментировал желание Госдумы РФ разрешить КХЛ не отпускать 
иностранных игроков в случае не допуска сборной России на Игры-2018. 
- КХЛ чисто юридически не может не отпустить игроков своих клубов на 
Олимпиаду, так как находится в системе соревнований ИИХФ, - сказал Гомоляко. 
- В случае такого решения могут быть очень серьезные последствия. Например, 
отстранение от международных соревнований. Без них наши люди могут вообще 
потерять массовый интерес к виду спорта. 
- Что будет, если легионеры сами поедут на Игры в случае запрета от лиги?  
- На МОК надавить все равно не получится. У Лиги попросту нет санкций, если 
игрок незапланированно уедет. Максимум, что может сделать клуб - разорвать 
контракт в случае невыполнения обязательств. У большинства легионеров КХЛ 
- краткосрочные контракты на 1-2 года. С многолетними договорами Овечкина, 
Малкина, Кросби в НХЛ их бесполезно сравнивать. Они почти ничего не 
потеряют. А ведь многие приехали к нам, чтобы сыграть на Олимпиаде. Так что 
такое решение может только разозлить ИИХФ, но нам ничего не даст.  

http://www.sport-express.ru/olympics/pyeongchang2018/hockey/news/sergey-
gomolyako-zapret-khl-na-mok-nadavit-ne-poluchitsya-a-igroki-vse-ravno-poedut-na-
olimpiadu-1338052/ 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Атака на Фазеля! Канада хочет взять власть в ИИХФ, почему это плохо 
для России (Советский спорт, Москва, 20 ноября 2017) 
Обозреватель "Советского спорта" предлагает нашим хоккейным чиновникам 
заранее начать борьбу за влияние в ИИХФ по примеру канадцев. 
Если кто не в курсе, то правлению Рене Фазеля в ИИХФ приходит конец. С 1994 
года швейцарский арбитр возглавлял международную федерацию хоккея. Но вот 
недавно заявил, что по истечении очередного срока в 2020 году непременно 
уйдет со своего поста. 
26 лет - целая жизнь. И какой будет ИИХФ без Фазеля, с другим президентом, 
вроде бы представить вообще невозможно. Видимо, поэтому в России это 
сообщение не вызвало большого ажиотажа в хоккейных кругах. 
Но вот из-за океана прилетел первый отклик. Северо-американцы - люди 
современные. И в новой ситуации они сориентировались вновь быстрее 
остальных, заявив на весь мир через TSN, что у них уже есть достойный кандидат 
на смену Фазелю. 
Некто Боб Николсон, возглавлявший с 1998 по 2014 года Ассоциацию хоккея 
Канады, а ныне работающий в НХЛ исполнительным директором "Эдмонтона". 

http://www.sport-express.ru/olympics/pyeongchang2018/news/boris-mihaylov-reshenie-ne-otpuskat-igrokov-khl-na-olimpiadu-ni-na-chto-ne-povliyaet-mozhet-tolko-navredit-1337961/
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Канадцы хотят сделать своего человека главой ИИХФ. НХЛ, судя по всему, его 
кандидатуру горячо поддержит. А добиваться своего по ту сторону Атлантики 
умеют. 
Но что будет означать появление Николсона во главе международной 
федерации хоккея для России, да и для всей Европы в целом?  
Фазель, зачем нам WADA и ОИ? Пора в будущее! (колонка Дмитрия 
Пономаренко)  
Лично мне представляется, что для нашего спорта это будет очередным 
сокрушительным фиаско. Я напомню, что у нас нет сейчас абсолютно никакого 
авторитета ни в МОК, ни в WADA, ни в FIFA. ИИХФ - единственное светлое пятно 
в этом списке. Тут мы в авторитете и наше слово имеет вес. Да и Фазель 
относится к российскому хоккею, как минимум, неплохо. 
Однако, если ему на смену придет канадец, катаклизмы, на мой взгляд 
неизбежны. 
Думаю, что если это случится, то ИИХФ окончательно окажется под пяткой у 
НХЛ. По сути, станет просто очередным рупором, через который Гари Беттмэн 
будет диктовать хоккейному миру свою волю. А в чем она будет заключаться, 
сомневаться не приходиться. В хоккейном мире по лекалом НХЛ есть только 
один закон - финансовая выгода клубов НХЛ. Все остальное - не учитывается. 
Понятно, что в этом случае ось хоккейного мироздания сделает сильный крен в 
сторону Северной Америки, резко упадет статус ЧМ и ОИ. А Россия окажется на 
задворках нового хоккейного мироздания. 
Что нам делать в этой ситуации? 
Первое, что приходит на ум, - ударить себя в грудь, разорвать гимнастерку, 
шмякнуть буденовкой об пол и противопоставить канадцам собственную 
кандидатуру. Именитых хоккеистов, чьи имена внесены в различные Залы 
хоккейной славы по обе стороны океана, в нашей стране хватает. Есть в конце 
концов трехкратный олимпийский чемпион Владислав Третьяк, которого давно 
хорошо знают и уважают в той же ИИХФ. 
Но, скажу честно, сам я категорически против подобных попыток. Потому что это 
- утопия. Для европейских представителей глава ИИХФ из России - еще хуже 
канадца. Потому что Третьяк (или любой другой российский хоккеист) также 
тесно связан с КХЛ, как Николсон - с НХЛ. 
А КХЛ не раз громко заявляла, что она - главная лига Евразии, не считаясь с 
амбициями других хоккейных держав. Наша лига никогда не скрывала, что 
хотела бы видеть в своих рядах ведущие клубы Швеции, Чехии, Финляндии, 
Швейцарии, Германии, не взирая на то, что такой шаг резко ослабит внутренние 
чемпионаты этих стран. 
Поэтому отношение к КХЛ в Европе еще более негативное, нежели к НХЛ. И 
потому представителя из России во главе ИИХФ никто не поддержит. 
Фазель из нейтральной Швейцарии устраивал многих. В том числе и нас. И мне 
думается, что это и есть формула успеха. Возглавлять ИИХФ категорически не 
должен представитель мощной хоккейной державы. Лучше приглашать его 
оттуда, где хоккей в последнее время развивается, но отнюдь не претендует на 
мировое владычество. 
Если не Швейцария, пусть будет Дания, Норвегия, Франция... Но только не 
Канада либо США, за которыми стоит НХЛ. 
Задуматься о том, кто возглавит ИИХФ нужно уже сейчас. И Россия не должна 
быть пассивным наблюдателем в этой предвыборной борьбе. Хотя бы потому, 
что наша позиция в ней предельно ясна.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1011952-ataka-na-fazelja-kanada-hochet-
vzjat-vlast-v-iihf-pochemu-eto-ploho-dlja-rossii 
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К заголовкам сообщений 

Фазель: КХЛ обязана разрешить иностранным игрокам участвовать в ОИ-
2018 (ТАСС, Москва, 20 ноября 2017) 
Глава IIHF надеется, что Международный олимпийский комитет разрешит 
России участвовать в Играх-2018 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) должна разрешить иностранным игрокам 
участвовать в Олимпийских играх 2018 года в южнокорейском Пхенчхане. Такое 
мнение ТАСС высказал президент Международной федерации хоккея (IIHF) 
Рене Фазель. 
В начале ноября президент КХЛ Дмитрий Чернышенко заявил, что лига готова 
ответить соответственно на действия Международного олимпийского комитета 
(МОК), который "идет на поводу у информаторов, комиссий, отстраняя 
спортсменов не на основании реальных фактов, подтверждающих применение 
допинга". Член совета директоров лиги, первый президент КХЛ Александр 
Медведев позднее сообщил ТАСС, что лига может пересмотреть календарь 
нынешнего сезона, отменив паузу на Олимпиаду, в случае недопуска на 
олимпийские соревнования сборной России. 
"КХЛ является членом Федерации хоккея России, поэтому должна следовать 
правилам IIHF и разрешить игрокам из других стран участвовать в Олимпийских 
играх. Конечно, мы очень озабочены этим заявлением главы КХЛ и обсудим его 
на следующем cовете IIHF", - сказал Фазель. 
"Очень надеюсь, что Международный олимпийский комитет разрешит России 
участвовать в Играх-2018, - продолжил собеседник ТАСС. - В хоккее нет больших 
проблем с допингом - согласно докладу Макларена, под подозрением нет ни 
одного игрока из мужской сборной [России]. Да, там есть несколько девушек, но 
нет серьезных доказательств, что они действительно что-то нарушали. Поэтому 
у МОК нет серьезных оснований отстранять женскую или мужскую хоккейные 
команды от соревнований в Пхенчхане". 
В июле 2016 года МОК создал две комиссии, которые изучают данные 
расследования комиссии Макларена о допинге в российском спорте. Первая 
занимается перепроверкой допинг- проб участников Игр-2014, ее возглавляет 
Освальд, вторая - специальная комиссия МОК под руководством Самуэля 
Шмида - расследует причастность сотрудников Министерства спорта РФ к 
возможному сокрытию допинговых нарушений российскими спортсменами. По 
итогам решений комиссий исполком МОК 5 декабря должен вынести решение по 
вопросу участия российской сборной на Олимпиаде-2018. 
Олимпийские игры пройдут с 9 по 25 февраля. 
IIHF обсудит возможную замену сборных России на ОИ-2018 после Нового года 
В случае неучастия мужской и женской сборных России по хоккею в Олимпиаде 
их могут заменить национальные команды других стран. По словам Фазеля, 
данный вопрос будет решаться на заседании совета IIHF в следующем году. 
"У нас будет заседание совета в следующем году, на котором мы обсудим этот 
вопрос. Но сделать это будет очень тяжело - времени совсем мало, чтобы 
произвести замены в мужском и женском турнирах и уж тем более провести 
какие-то отборочные соревнования. Если замена не состоится, то мы потеряем 
шесть игр в женском турнире и четыре - в мужском. Такие перспективы для хоккея 
на Олимпийских играх мягко говоря не очень радуют", - считает собеседник 
ТАСС. 
В апреле Национальная хоккейная лига (НХЛ) объявила, что не будет 
приостанавливать регулярный чемпионат на время олимпийского хоккейного 
турнира, что не позволит игрокам сыграть на Олимпиаде. Позднее IIHF 
уведомила лигу, что не допустит игроков с контрактами до Игр-2018. Игроки НХЛ 



 

 

принимали участие в Олимпиадах с 1998 года, лига делала специальную паузу 
на время турнира. 
"В отличие от ситуации с КХЛ, где влияние оказывает политика, в случае с НХЛ 
все завязано на финансах. Политические и денежные интересы некоторых 
людей пытаются уничтожить хоккей, точнее дух спорта. Я очень 
разочаровываюсь, когда представители спортивного руководства вмешивают 
политику и деньги в великие идеи Пьера де Кубертена и всего Олимпийского 
движения, призывающие объединить людей в атмосфере дружбы и взаимного 
уважения. Здесь нет мест деньгам, но они стали большой частью спорта, я 
человек старой формации и буду стоять на своей позиции", - заключил Фазель.  

http://tass.ru/sport/4744209 

Похожие сообщения (11): 

• ТАСС # Единая лента (Закрытая лента), Москва, 20 ноября 2017 

• Коктебель (koktebel.club), п.г.т. Коктебель, 20 ноября 2017 

• Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 20 ноября 2017 

• Газета.Ru, Москва, 20 ноября 2017 

• Sport.mail.ru, Москва, 20 ноября 2017 

• События дня (inforu.news), Москва, 20 ноября 2017 

• NewsRU.biz, Москва, 20 ноября 2017 

• Sportbox.ru, Москва, 20 ноября 2017 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 ноября 2017 

• Sport.ру, Москва, 20 ноября 2017 

• Margust (gazeta-margust.ru), Белгород, 20 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

IIHF может оштрафовать ФХР, если КХЛ не отпустит игроков на 
Олимпиаду (ТАСС, Москва, 20 ноября 2017) 
Одним из видов наказания, которое может быть наложено на Федерацию хоккея 
России, является штраф в размере до 500 тыс. швейцарских франков 
Федерация хоккея России (ФХР) может подвергнуться штрафным санкциям со 
стороны Международной федерации хоккея (IIHF) из-за возможного неучастия 
на Олимпийских играх 2018 года в Пхенчхане иностранных игроков 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). Об этом ТАСС сообщил президент IIHF 
Рене Фазель. 
Ранее президент КХЛ Дмитрий Чернышенко сообщил, что лига готова "ответить 
соответственно" на действия Международного олимпийского комитета (МОК), 
который 1 ноября объявил о пожизненном отстранении от участия в 
Олимпийских играх лыжников Александра Легкова и Евгения Белова по причине 
нарушения ими антидопинговых правил. Позднее член совета директоров лиги, 
первый президент КХЛ Александр Медведев рассказал ТАСС, что лига может 
пересмотреть календарь нынешнего сезона, отменив паузу на Олимпиаду, в 
случае недопуска на олимпийские соревнования сборной России. 
"Действительно, санкции могут быть - речь идет о штрафах. Думаю, что финские, 
шведские, чешские игроки и хоккеисты других стран, участвующих в 
Олимпийских играх, хотят представлять свои государства на этом соревновании, 
и будет неправильно отказать им в этом. Мы здесь ради спортсменов и атлетов, 
а не ради политики", - сказал Фазель. 
"Если действительно дойдет до этого, это будет настоящим кошмаром. Мне не 
хотелось бы шантажировать КХЛ, мы должны найти общее решение во благо 

http://tass.ru/sport/4744209
http://koktebel.club/?p=232278
https://newsae.ru/novosti/fazel_khl_obyazana_razreshit_inostrannym_igrokam_uchastvovat_v_oi-2018/
https://www.gazeta.ru/sport/news/2017/11/20/n_10839308.shtml
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/31699392/
https://inforu.news/2017/11/20/n_10839308-shtml/
http://newsru.biz/sport/iixf-obsudit-vozmozhnuyu-zamenu-sbornyx-rossii-na-oi-2018-posle-novogo-goda/
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI801073_Rene_Fazel_KKhL_dolzhna_otpustit_inostrannyh_igrokov_na_Olimpijskije_igry
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI801073_Rene_Fazel_KKhL_dolzhna_otpustit_inostrannyh_igrokov_na_Olimpijskije_igry
https://www.sport.ru/hockey/Rene_Fazel_KHL_obyazana_razreshit_inostrannym_igrokam_uchastvovat_v_OI-2018/article379895/
http://gazeta-margust.ru/fazel-kkhl-obyazana-razreshit-inostrannym-igrokam-uchastvovat-v-oi-2018


 

 

спортсменов и хоккея в целом. Нам нужно двигаться постепенно, обсудить 
ситуацию членами совета и только потом действовать", - подчеркнул глава IIHF. 
Согласно дисциплинарному регламенту КХЛ, на клуб, по вине которого хоккеист 
не сумел принять участие в турнире в составе своей сборной, накладывается 
штраф в размере 300 тыс. рублей. Согласно дисциплинарному кодексу IIHF, 
одним из видов наказания, которое может быть наложено на члена 
международной федерации, является штраф в размере до 500 тыс. швейцарских 
франков. ФХР подписала контракт с КХЛ, в соответствии с которым лиге 
делегируются права на проведение чемпионата России по хоккею.  

http://tass.ru/sport/4744297 

Похожие сообщения (16): 

• ТАСС # Единая лента (Закрытая лента), Москва, 20 ноября 2017 

• Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 20 ноября 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 ноября 2017 

• Советский спорт , Москва, 20 ноября 2017 

• Газета.Ru, Москва, 20 ноября 2017 

• Margust (gazeta-margust.ru), Белгород, 20 ноября 2017 

• Чемпионат.com , Москва, 20 ноября 2017 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 ноября 2017 

• Sport.mail.ru, Москва, 20 ноября 2017 

• 8news.ru, Москва, 20 ноября 2017 

• События дня (inforu.news), Москва, 20 ноября 2017 

• События дня (inforu.news), Москва, 20 ноября 2017 

• РБК Спорт (sport.rbc.ru), Москва, 20 ноября 2017 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 ноября 2017 

• Sportbox.ru, Москва, 20 ноября 2017 

• NewsRU.biz, Москва, 20 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Выжженный лед. Готова ли Россия к хоккейной войне? (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 20 ноября 2017) 
В понедельник президент ИИХФ Рене Фазель в интервью канадскому 
журналисту Бобу Маккензи заявил, что в случае запрета КХЛ на участие игрокам 
лиги в Олимпиаде возможны санкции в отношении российского хоккея Нескрытая 
угроза. Олимпийский турнир может превратиться в посмешище 
Павел КЛИМОВИЦКИЙ  
Рене Фазель возглавляет международную федерацию хоккея уже 23 года. И он 
уже объявил, что в 2020-м, будучи 70-летним, завершит свою карьеру одного из 
самых важных спортивных функционеров мира. И нет ни одного сомнения, что 
швейцарец хочет закончить многолетний путь спокойно и мирно, а не среди руин 
своего детища, которое он в меру возможностей развивал целую четверть века.  
Но сейчас Фазелю каждый день приходится прокручивать в голове вероятный, 
практически апокалиптический для мирового хоккея кошмар:  
- МОК запрещает России участвовать в Олимпиаде/предлагает ей приехать в 
Корею под нейтральным флагом;  
- КХЛ отменяет олимпийскую паузу и не разрешает своим игрокам отправиться в 
Пхенчхан;  
- ИИХФ вводит какие-то санкции в адрес ФХР (первые три пункта очевидны);  
- дальше возможны варианты в зависимости от тяжести санкций: Россия не 
участвует в чемпионате мира, причем не только во взрослом, но и молодежном 

http://tass.ru/sport/4744297
https://newsae.ru/novosti/iihf_mozhet_oshtrafovat_fhr_esli_khl_ne_otpustit_igrokov_na_olimpiadu/
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и юниорском, КХЛ запрещает хоккеистам ехать на чемпионат мира или что еще 
похуже, на что хватит вашей фантазии.  
И если до нынешнего дня пункт номер три был под вопросом, то сегодня Фазель 
подтвердил, что без последствий вероятный демарш КХЛ не останется. Рене 
сказал в интервью ТАСС про возможные штрафы, но учитывая его же слова про 
нежелание прибегать к шантажу, не исключено, что он намеренно упомянул 
самые мягкие санкции, чтобы не накалять обстановку - пусть ее взрывают другие.  
Внутри КХЛ действуют свои правила: штраф в 300 тысяч рублей клубу, который 
не отпускает хоккеиста в сборную. Но их рассматривать смысла нет - не будет 
же лига штрафовать команды за свое же решение?  
Первенство водокачки. Во что может превратиться олимпийский хоккей без КХЛ 
А в дисциплинарном регламенте ИИХФ говорится о большом перечне наказаний, 
которым могут подвергнуться нарушители - отдельные клубы или даже 
федерация в целом. В их числе: предупреждение, штраф (от 100 до 500 тысяч 
швейцарских франков - 1 евро = 1,15 франка), дисквалификация - временная или 
постоянная. Но, что интересно, санкция совсем неконкретна - она относится к 
большому числу "прегрешений", а вот что ИИХФ должна сделать с ФХР и КХЛ в 
случае отказа от Олимпиады, в документах не говорится. Что логично - кто 
ожидал даже минимального шанса появления такого прецедента? А раз так - 
любое решение будет носить максимально политический, а не только 
юридический характер.  
 Дмитрий Чернышенко сделал свой шаг. Сегодня Фазель ему ответил. И зная 
очень лояльную позицию швейцарца по отношении к России, очевидно - он не 
хотел бы доводить ситуацию до взаимных угроз и шантажа. Но приходится.  
Теперь шайба на российской стороне. Да, есть вариант, что все закончится 
хорошо, что в начале декабря нашей хоккейной сборной, как и представителям 
других вида спорта, разрешат поехать в Пхенчхан. Но если случится худшее?  
Тогда все зависит от умения КХЛ вести переговоры с позиции силы, что ей не 
приходилось делать в международном масштабе... никогда.  
Готова ли Россия к этой войне? К войне, в которой не будет ни победителей, ни 
проигравших - один выжженный лед.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/vyzhzhennyy-led-gotova-li-rossiya-k-
hokkeynoy-voyne-1338096/ 

К заголовкам сообщений 

Фазель грозит санкциями КХЛ, а Фетисов обещает матч на Северном 
полюсе (Советский спорт, Москва, 20 ноября 2017) 
Главные события российского хоккея и матчей чемпионата КХЛ в ежедневном 
обзоре "Советского спорта". 
УГРОЗА ДНЯ  
"КХЛ ДОЛЖНА СЛЕДОВАТЬ ПРАВИЛАМ ИИХФ"  
Атака на Фазеля! Канада хочет взять власть в ИИХФ, почему это плохо для 
России  
Президент ИИХФ Рене Фазель пообещал оштрафовать КХЛ, если наша лига не 
отпустит иностранных игроков в сборные для участия в ОИ-2018. 
- КХЛ является членом ФХР, поэтому должна следовать правилам ИИХФ и 
разрешить игрокам из других стран участвовать в Олимпийских играх, - напомнил 
Фазель в интервью ТАСС. - Конечно, мы очень озабочены недавним заявлением 
главы КХЛ и обсудим его на следующем cовете ИИХФ.Действительно, санкции 
могут быть - речь идет о штрафах. Думаю, что финские, шведские, чешские 
игроки и хоккеисты других стран, участвующих в Олимпийских играх, хотят 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/vyzhzhennyy-led-gotova-li-rossiya-k-hokkeynoy-voyne-1338096/
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представлять свои государства на этом соревновании, и будет неправильно 
отказать им в этом. Мы здесь ради спортсменов и атлетов, а не ради политики. 
Если действительно дойдет до этого, это будет настоящим кошмаром. Мне не 
хотелось бы шантажировать КХЛ, мы должны найти общее решение во благо 
спортсменов и хоккея в целом.  
ЧУДО ДНЯ  
РОССИЯ И КАНАДА СЫГРАЮТ В АРКТИКЕ  
Двукратный олимпийский чемпион Вячеслав Фетисов во время своего визита в 
ООН, договорился о проведении хоккейного матча на Северном полюсе в апреле 
2019 года. 
- Матч Мира призван в очередной раз доказать, что спорт находится вне 
политики и призван в первую очередь служить мостом, объединяющим всех 
спортсменов и болельщиков нашей планеты, - говорится в официальном пресс-
релизе будущего мероприятия. - Он также призван обратить внимание мировой 
общественности и СМИ на проблему изменения климата и таяния льдов в 
Арктике. Ожидается, что участие в этом удивительном матче примут политики и 
хоккейные звезды стран, входящих в Арктический совет. То есть из Дании, 
Исландии, Канады, Норвегии, России, США, Финляндии и Швеция. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1012169-fazel-grozit-sankcijami-khl-a-fetisov-
obeschaet-match-na-severnom-poljuse 

К заголовкам сообщений 

 
"Красную машину" могут заменить на Олимпиаде (Газета.Ru, Москва, 21 
ноября 2017) 
ИИХФ может заменить сборные России на ОИ-2018 на команды других стран 
Международный олимпийский комитет (МОК) может не допустить мужскую и 
женскую сборные России по хоккею до Олимпийских игр в Пхенчхане - 2018, 
пригласив вместо них команды других стран. Положение отечественных девушек 
особенно тяжело: сразу семь хоккеисток обвиняются в нарушении 
антидопинговых правил. Однако президент Международной федерации хоккея 
(ИИХФ) Рене Фазель в этой ситуации публично поддержал россиян.  
Олимпийская сборная России продолжает пребывать в нервном ожидании 
заседания исполкома Международного олимпийского комитета (МОК), которое 
пройдет в Лозанне 5 и 6 декабря. Именно на этом мероприятии должно 
окончательно определиться, поедут ли наши спортсмены на зимние 
Олимпийские игры в Пхенчхане - 2018 или будут лишены главных стартов всей 
своей жизни. 
Напряженные дни переживают и сборные России по хоккею - мужская и особенно 
женская.  
В стране, которая регулярно поставляет качественных легионеров в 
Национальную хоккейную лигу (НХЛ) и, как правило, неплохо выступает на 
международных соревнованиях, пропуск Олимпиады может стать настоящей 
трагедией. 
Среди российских мужчин конкуренция за место в национальной команде 
настолько велика, что одновременно просматриваются два мощных состава. 
Один под руководством главного тренера сборной Олега Знарка недавно принял 
участие в первом этапе Еврохоккейтура - Кубке Карьяла - и занял там второе 
место, уступив финнам (2:3), но одолев Чехию (5:2) и Швейцарию (6:2). Второй 
во главе с Олегом Браташем победил в Кубке Германии, справившись с 
американцами (5:2), немцами (8:2) и словаками (4:2). 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1012169-fazel-grozit-sankcijami-khl-a-fetisov-obeschaet-match-na-severnom-poljuse
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1012169-fazel-grozit-sankcijami-khl-a-fetisov-obeschaet-match-na-severnom-poljuse


 

 

Женская сборная также планомерно готовится к Олимпиаде-2018.  
В середине ноября российские девушки первенствовали на Турнире четырех 
наций благодаря победам над командами Швейцарии (3:0), Чехии (3:1) и 
Германии (6:1). Чуть ранее, в конце октября, подопечные Алексея Чистякова 
триумфально закончили турне по Северной Америке, одержав над сборными 
Женской национальной хоккейной лиги (NWHL) шесть побед в шести встречах. 
Тем не менее - из-за доклада независимого эксперта Всемирного 
антидопингового агентства (WADA) Ричарда Макларена, который заявил о 
существовании в России государственной системы поддержки допинга, обе 
сборных могут остаться без Олимпиады, а их места займут команды других 
стран. 
Президент Международной федерации хоккея (ИИХФ) Рене Фазель уже успел 
сделать официальное заявление по этому поводу - и высказался в нем крайне 
благосклонно по отношению к "Красной машине". 
"Очень надеюсь, что МОК разрешит России участвовать в Играх-2018. В хоккее 
нет больших проблем с допингом - согласно докладу Макларена, под 
подозрением нет ни одного игрока из мужской сборной России.  
Да, там есть несколько девушек, но нет серьезных доказательств, что они 
действительно что-то нарушали. Поэтому у МОК нет стоящих оснований 
отстранять женскую или мужскую хоккейные команды от соревнований в 
Пхенчхане, - приводит слова чиновника ТАСС. 
 - У нас будет заседание совета в следующем году, на котором мы обсудим этот 
вопрос. Но сделать это будет очень тяжело -  
времени совсем мало, чтобы произвести замены в мужском и женском турнирах 
и уж тем более провести какие-то отборочные соревнования.  
Если замена не состоится, то мы потеряем шесть игр в женском турнире и четыре 
- в мужском. Такие перспективы для хоккея на Олимпийских играх, мягко говоря, 
не очень радуют". 
Предположительных проблем с допингом, как справедливо отметил господин 
Фазель, действительно больше у российских девушек, чем у мужской сборной 
страны. 
4 декабря состоятся слушания с участием семи отечественных хоккеисток, 
которых подозревают в употреблении запрещенных веществ.  
Согласно неофициальной информации, в список "подозреваемых" входят 
Екатерина Смоленцева, Инна Дюбанок, Екатерина Пашкевич, Екатерина 
Лебедева, Анна Шибанова и Анна Шохина. Эти спортсменки выступали в составе 
сборной России на домашней Олимпиаде-2014 и заняли там пятое место. 
Слушания пройдут в присутствии комиссии МОК под руководством Дениса 
Освальда, которая занимается перепроверкой допинг-проб отечественных 
спортсменов, сданных во время Игр в Сочи. Главной задачей комиссии является 
подтвердить или опровергнуть вывод Макларена о том, что большинство побед 
сборной России было добыто на тех Играх благодаря стимуляторам. 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк поспешил 
успокоить общественность, заявив, что эти разбирательства не способны 
"отравить" атмосферу в сборных.  
"На нас вся эта ситуация никак не влияет - ребята и тренеры очень ответственно 
тренируются и не оглядываются на все эти разговоры. Надеемся, что ничего не 
изменится и мы поедем на Олимпиаду под своим флагом, а хоккеисты выйдут на 
лед под звуки гимна России. 
То же касается и женской сборной, в отношении части хоккеисток которой сейчас 
идут слушания по обвинению в употреблении запрещенных препаратов. Мы 
наняли серьезную юридическую компанию для их защиты - ведется активная 



 

 

работа по отстаиванию наших интересов", - приводит слова функционера газета 
"Известия". 
И все же у российских хоккеисток есть серьезные основания для опасений. 1 
ноября 2017 года МОК пожизненно отстранил от Олимпийских игр шестерых 
российских лыжников, включая чемпиона Сочи-2014 Александра Легкова. 
Аргументов Макларена МОК оказалось достаточно и для таких серьезных 
санкций. 

https://www.gazeta.ru/sport/2017/11/20/a_10995980.shtml 

К заголовкам сообщений 

 

КХЛ как организация 
 

Сергей Светлов: "Подмосковье без КХЛ - кошмарный сон" (Russia-
hockey.ru, Москва, 20 ноября 2017) 
Итоги прошедшей недели в КХЛ и ожидания от недели предстоящей - от 
олимпийского чемпиона, известного российского тренера, для Russia-Hockey.ru  
КРИЗИС В "ВИТЯЗЕ" НИЧТО НЕ ПРЕДВЕЩАЛО  
- Что порадовало на прошедшей неделе?  
- Отмечу возрождение своеобразного чемпионата Москвы. Еще в октябре 
казалось, что здесь все ясно: ЦСКА - первый, "Динамо" - второе, "Спартак" - 
третий. И тут красно-белые выдают серию побед, пробиваются в зону плей-офф 
и догоняют бело-голубых.  
Но я не могу сказать, что "Динамо" потеряло прошедшую неделю. Родной 
команде удалось сыграть на результат в дальневосточном турне, пусть в Шанхае 
и Хабаровске по одному очку команда не добрала. Не раз говорил, что у "Динамо" 
хорошая молодежь, в том числе из чемпионского клуба ВХЛ в Балашихе. 
Ребятам дали шанс - и на свежести они себя на Дальнем Востоке проявили.  
- Если Москва набирает ход, то Подмосковье в кризисе.  
- Это один из самых неприятных сюрпризов всего чемпионата. "Витязь" 
представляет в КХЛ все Подмосковье - и тут такой результат, лишь две победы 
в последних 15 матчах.  
На мой взгляд, кризис в Подольске ничто не предвещало. В "Витязе" есть такой 
лидер, как Афиногенов, есть молодые хоккеисты, среднее звено. Да, летом 
прилично поменялась линия легионеров, но костяк-то в команде сохранился. И 
тут такая затяжная неудача.  
16 ОЧКОВ ЗА 22 МАТЧА ЕЩЕ МОЖНО ОТЫГРАТЬ  
- От зоны плей-офф "Витязь" отделяет 16 очков. В свое время другой 
подмосковный клуб, ваш "Атлант", почти такой же гандикап в концовке турнира 
ликвидировал - и запрыгнул в кубковую весну...  
- Нет, все-таки тогда отрыв от плей-офф у нас был менее существенным - 
четыре-пять побед, да и конкуренты играли, что называется, нам на руку. До сих 
пор считаю, что тогда хоккеисты и тренеры "Атланта" совершили настоящее 
хоккейное чудо, о чем в Мытищах мне постоянно напоминают.  
При этом нужно учитывать, что у "Витязя" остается еще 22 матча, в том числе 
домашняя серия против дальневосточных клубов. Шансы есть, но команде 
необходима эмоциональная перезагрузка, новая энергетика, уверенность в 
своих силах. Во всяком случае в пятницу в игре с "Нефтехимиком" именно этого 
не хватило для победы.  

https://www.gazeta.ru/sport/2017/11/20/a_10995980.shtml


 

 

- В Подольске в этом сезоне полупустые трибуны - и некоторые специалисты 
полагают, что перед следующим сезоном, учитывая все факторы, именно 
"Витязь" в плане сокращения КХЛ находится в зоне риска...  
- После работы в Мытищах, когда у нас в "Атланте" практически на каждом матче 
фиксировали аншлаг, был уверен, что этот регион теперь не менее хоккейный, 
чем столичный. Он таковым и остается, просто нужно подтягивать результат - 
как говорится, Москва слезам не верит, в столичном регионе популярны 
победители. В любом случае для меня КХЛ без Подмосковья - кошмарный сон.  
ПО СОСТАВУ "КУНЬЛУНЬ" НЕ СЛАБЕЕ "БАРЫСА"  
- Вы ничего не сказали о Восточной конференции.  
- На Востоке в этом сезоне все более плотно, чем на Западе. Кубковая гонка 
набирает ход, причем из нее постепенно выпадает "Куньлунь", хотя по составу 
китайская команда вполне конкурентна, а ее североамериканские легионеры 
изначально выглядели не слабее, чем, например, джокеры из АХЛ "Барыса".  
Мне кажется, некоторые специалисты прилично недооценивали и состав 
"Магнитки". У Магнитогорска отличные традиции и, на мой взгляд, состав на 
уровне как минимум третьего-четвертого места в концеренции. Поэтому то, что 
команда начала выправлять свой ход, победив в Екатеринбурге, Риге и 
Череповце, для меня совсем не сюрприз. Уверен, что на предстоящей неделе и 
в Нижнем Новгороде с Нижнекамском "Магнитке" по силам взять свои очки.  
- После разгрома Минска - 5:0 сможет ли вернуться в кубковую гонку другой ваш 
бывший клуб - "Адмирал"?  
- Вообще для меня спад Владивостока столь же неожиданный, как и неудача 
Подольска. У "Адмирала" есть группа лидеров и одна из самых глубоких на 
Востоке линий вратарей, но играет команда не стабильно, чередуя яркие победы 
с сериями поражений.  
Считаю, что для "Адмирала" наступает момент истины - турне по западным 
столицам, Москве, Хельсинки, Братиславе. В этих же городах свои кубковые 
амбиции должен подтвердить и "Амур", с которым тоже в свое время 
посчастливилось поработать. Нас ждут очень интересные дни.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/svetlov_podmoskovie_bez_khl_koshmarnyi_son/ 

Похожие сообщения (4): 

• Чемпионат.com, Москва, 20 ноября 2017 

• Советский спорт, Москва, 20 ноября 2017 

• ХК Авангард (hawk.ru), Омск, 20 ноября 2017 

• Sport.ру, Москва, 20 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Рябков: "Йокерит" готовится к матчу зимней хоккейной классики (Спорт 
FM (sportfm.ru), Москва, 20 ноября 2017) 
Директор "Йокерита" по международному сотрудничеству Роман Рябков 
рассказал, как клуб готовится к проведению матча зимней хоккейной классики 
против СКА. 
"Идею провести матч хоккейной зимней классики КХЛ руководство "Йокерита" 
вынашивало несколько лет. В прошлом году мы изъявили желание провести у 
себя матч звезд в связи с пятидесятилетием клуба, а также столетием 
независимости Финляндии и юбилею КХЛ, но к сожалению мы не прошли. 
В мае 2017 года мы представили руководству КХЛ идею проведения у себя матча 
зимней хоккейной классики, и сразу получили одобрение. Поэтому работа над 
проведением данного мероприятия началась уже весной. 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/svetlov_podmoskovie_bez_khl_koshmarnyi_son/
http://russia-hockey.ru/articles/persons/svetlov_podmoskovie_bez_khl_koshmarnyi_son/
https://www.championat.com/hockey/news-2958703-svetlov-moskva-slezam-ne-verit-no-khl-bez-podmoskovja---eto-koshmarnyj-son.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1012022-sergej-svetlov-khl-bez-podmoskovnyh-klubov-koshmarnyj-son
http://www.hawk.ru/news/28815/
https://www.sport.ru/hockey/Svetlov_KHL_bez_podmoskovnyh_klubov_koshmarnyy_son/article379859/


 

 

Наверно самый сложный момент в процессе организации мероприятия были 
шаги по его согласованию. На этой арене также пройдет матч между легендами 
"Йокерита" и СКА. Встреча состоится 1 декабря в 17:00, а вход будет 
бесплатный", - сказал Рябков в интервью "Спорт FM". 

https://sportfm.ru/news/ryabkov-yokerit-gotovitsya-k-matchu-zimney-khokkeynoy-
klassiki.html 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Красоткин заменит Орешкина в роли тренера команды Запада в матче 
звезд МХЛ (Р-Спорт, Москва, 20 ноября 2017) 
Возглавляющий ярославский "Локо" Дмитрий Красоткин заменит Сергея 
Орешкина в качестве помощника главного тренера команды Западной 
конференции Молодежной хоккейной лиги (МХЛ) на Кубке вызова, где она 
сыграет с командой Восточной конференции в рамках недели звезд хоккея-2018, 
сообщается в пресс-релизе МХЛ. 
Ранее стало известно, что Орешкин, возглавлявший санкт-петербургское 
"Динамо", переведен в клубе на должность тренера-консультанта. Главным 
тренером команды Запада на Кубке вызова остается Михаил Милехин из санкт-
петербургского "СКА-1946". 
"В связи со сменой главного тренера команды "Динамо" МХЛ провела ряд 
консультаций с тренерами лидирующих команд конференции Запад, по итогам 
которых решено передать право участвовать в Кубке вызова в качестве 
помощника главного тренера наставнику "Локо" Дмитрию Красоткину", - 
говорится в релизе. 
Таким образом, команду Запада возглавят тренеры, которые приводили ее к 
успеху на двух последних Кубках вызова. Два года назад в Нижнекамске 
Красоткин, возглавлявший сборную Запада, помог своей команде завоевать 
трофей. В январе нынешнего года Милехин, входивший в штаб Бориса 
Миронова, принял участие в победе Запада над Востоком в матче, открывшем 
неделю звезд хоккея-2017. 
В качестве главного тренера "Локо" Красоткин привел команду к победе в Кубке 
Харламова и победе в Кубке мира среди молодежных клубных команд. 

https://rsport.ria.ru/hockey/20171120/1128935333.html 

Похожие сообщения (5): 

• Profi-news.ru, Москва, 20 ноября 2017 

• Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 20 ноября 2017 

• Newstes.ru, Москва, 20 ноября 2017 

• Rusbiathlon.ru, Москва, 20 ноября 2017 

• NewsRbk.ru, Москва, 20 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

 
КХЛ: новости клубов 

 

Способен ли "Ак Барс" претендовать на чемпионство? (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 20 ноября 2017) 

https://sportfm.ru/news/ryabkov-yokerit-gotovitsya-k-matchu-zimney-khokkeynoy-klassiki.html
https://sportfm.ru/news/ryabkov-yokerit-gotovitsya-k-matchu-zimney-khokkeynoy-klassiki.html
https://rsport.ria.ru/hockey/20171120/1128935333.html
https://profi-news.ru/sport/20171120/604031/
http://mhl.khl.ru/news/1/667779/
http://newstes.ru/2017/11/20/krasotkin-zamenit-oreshkina-v-roli-trenera-komandy-zapada-v-matche-zvezd-mhl.html
https://rusbiathlon.ru/news/hockey/id98280/
http://newsrbk.ru/news/5079646-krasotkin-zamenit-oreshkina-v-roli-trenera-komandyi-zapada-v-matche-zvezd-mhl.html


 

 

Казанцев дома протестировали омичи. Без травмированных лидеров хозяева 
упустили победу (3:4 Б)  
Встреча лидеров "Востока" вышла на удивление смотрибельной. Упаси бог вести 
речь о тонких ходах и шикарных комбинациях в атаке. Их, к сожалению, сегодня 
не сыскать днем с огнем во всей КХЛ, и исключений до обидного мало. Высокий 
темп, постоянное движение по маршруту "север-юг" и обратно, обилие бросков 
и силовых приемов - такой хоккей тоже бывает интересным. Особенно если 
учитывать то обстоятельство, что за иными играми "Авангарда" в нынешнем 
сезоне тяжко наблюдать даже его болельщикам. Однако с точки зрения 
результата Андрей Скабелка со своей работой справляется как минимум на 
"четыре с плюсом".  
Об "Ак Барсе" со стародавних времен сложилось предубеждение как о скучной, 
предсказуемой и схематичной команде. Пока в деле главный тренер Зинэтула 
Билялетдинов так, наверное, будет и дальше. Канадский нападающий казанцев 
Роб Клинкхаммер, с которым довелось пообщаться на прошлой неделе, 
признался, что с более структурированной системой, если говорить о концепции 
действий в обороне, в жизни не сталкивался. Хотя, на секундочку, он поиграл в " 
Финиксе " у такого известного любителя "плясать от защитной печки" как Дэйв 
Типпетт. Все это не означает, что Билялетдинов губит на корню любое 
творческое начинание. Для того чтобы "Ак Барс" обрел вдохновение, 
необходимо внешнее воздействие. В нынешнем сезоне казанцам, например, 
удались два матча с прошлогодними финалистами Кубка Гагарина СКА и 
"Магниткой". Статус соперников сам по себе оказался дополнительной 
мотивацией. Лидеры "Ак Барса" отравились на выезде. Шведский форвард спал 
в раздевалке 
В игре с " Авангардом " хозяева завелись после того, как допустил потерю на 
чужой синей линии молодой нападающий Никита Язьков, а опытный Александр 
Пережогин в контратаке соперника наказал. Без нескольких травмированных и 
больных игроков ( Ландер, Малыхин, Азеведо, Попов, Захарчук ) " Ак Барс " играл 
очень хорошо, создавая один момент за другим у ворот Олега Шилина. Даже 
когда цели достиг шальной бросок омского защитника Максима Чудинова, не 
появилось ни тени сомнений, что казанцы опустят руки. Страшно представить, 
на что способна команда Билялетдинова в оптимальном составе. Но и сейчас 
она должна была доводить матч до победы при всем уважении к дравшемуся до 
последнего патрона " Авангарда ". Почему это стало возможным?  
На прошлой неделе " Ак Барс " посетил столичный регион, где сыграл с "Витязем" 
и ЦСКА. Во время пребывания в расположении команды услышал любопытную 
мысль от одного из игроков в ответ на мою реплику, что на "Востоке" у них 
конкурентов нет. С одной оговоркой, если казанский клуб покажет свой 
максимум. "Пока не чувствуется, что у нас есть чемпионская команда, это сложно 
описать в конкретных деталях, - сказал хоккеист. - С другой стороны, титулы не 
выигрываются в ноябре, а до марта еще куча времени". Мне кажется, что 
главное, в чем обязан прибавить " Ак Барс ", не касаясь деталей тактики, это 
способность удивлять соперника. За весь матч с " Авангардом " вспоминается 
всего один такой эпизод, когда ветеран Андрей Марков отдал в большинстве 
гениальный пас на Ярослава Косова. Маловато для команды, ставящей высокие 
цели.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/sposoben-li-ak-bars-pretendovat-na-
chempionstvo-1338082/ 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт экспресс, Москва, 21 ноября 2017 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/sposoben-li-ak-bars-pretendovat-na-chempionstvo-1338082/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/sposoben-li-ak-bars-pretendovat-na-chempionstvo-1338082/


 

 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Юшкевич: "В клубах-аутсайдерах игрокам ничего не нужно" 
(Спорт экспресс, Москва, 21 ноября 2017) 
В воскресенье тренеру ЦСКА и олимпийскому чемпиону-1992 исполнилось 46 
лет. В интервью "СЭ" он рассказал о защитниках армейского клуба, 
профессионализме и своих амбициях. 
В "ЮГРЕ" РАССТРАИВАЛО ОТНОШЕНИЕ К РАБОТЕ  
- Не буду скрывать, после известия о вашем назначении многие звонили игрокам 
ЦСКА и сочувствовали. Вы, говорят, как бы это помягче сказать... очень жесткий 
тренер. 
- А я не обращаю внимания на подобные слова. Что мне поделать с этим? Я не 
могу поменять то, что было раньше. Но при этом, как и любой тренер, я учусь. И 
хоккейной науке, и искусству общения. 
- С начала чемпионата - ни одной жалобы, ни одной претензии. Игорь Никитин 
считает, что это произошло из-за того, что вы прекрасно понимаете, в каком 
клубе трудитесь, и осознаете, что некоторые методы тут не сработают. 
- Я не могу сказать, что в ЦСКА я веду себя неестественно, постоянно 
сдерживаюсь. В армейском клубе игроки совершенно другого уровня, что были у 
меня в командах, когда я был главным тренером. Уровень дисциплины, 
профессионализма здесь совершенно иной. 
- В прежних командах этого не было? 
 - Было все немного иначе. 
 - Вы так резко поменялись. - Вот вы говорите, что хоккеисты армейского клуба 
всем довольны и не жалуются. Меня больше волнует, а учу ли я их чему-нибудь? 
Они не говорят, например, что я требовательный? 
- Об этом вообще речи не идет. Проблема же была в том, что вы иногда не 
выбирали выражений во время разговора. 
- Вы, наверное, имеете в виду тот случай в "Югре", когда я дважды заставил 
пробежать кросс команду? 
- Это только одна из историй. Я когда услышал, то не поверил. Два раза в день 
кросс по 12,5 километра! 
- Там случилась банальная ситуация. Поручил своему помощнику провести 
кросс. Хоккеисты отнеслись к этому требованию пренебрежительно, выполнили 
все спустя рукава и потому побежали снова. 
- Но пробежали и те, кто первый раз исполнил задание. 
 - Это команда, такое бывает. - Еще одна зарисовка. Хоккеист в Ханты-Мансийске 
идет мимо тренерской, никого не трогает. И вдруг получает от вас порцию 
довольно острых замечаний. Это я смягчаю формулировку. 
- При этом из-за него мы проиграли предыдущую встречу. Я другую историю 
расскажу. У меня был один хоккеист, который мог играть очень здорово. 
Высказываю ему претензии, он бежит и звонит агенту, тот генеральному 
менеджеру. И агент угрожает, мол, мы сменим команду, у нас много 
предложений, моего игрока не ценят. Как мне быть в такой ситуации? 
 - Не знаю. 
 - Следующий матч мы проиграли из-за этого хоккеиста. Я к нему подхожу и 
говорю, вот видишь - это карма. Ты бежишь жаловаться агенту, а потом не 
можешь выполнить простые задания. 
 - Но грубо. 
 - Нормально я с ним говорил. Меня очень расстраивало, как игроки относятся к 
своей работе. Я тогда считал и считаю до сих пор, что при мне у "Югры" был один 
из самых сильных составов за всю историю клуба. Но я приезжаю и вижу, что 



 

 

хоккеистам совершенно ничего не надо. Старался это как-то исправить, изменить 
ситуацию. Где-то получалось, но где-то нет. 
БЫЛ НЕ ПРАВ ПО ОТНОШЕНИЮ К ФИЛАТОВУ  
- Правда, что вы подрались в самолете с генеральным менеджером "Югры" 
Андреем Бельма чем? 
 - Неправда. 
 - Но расстались вы плохо. 
 - Слова плохого про него не скажу. Он поверил в меня, он дал мне возможность 
для самостоятельной работы, поддерживал в каких-то моментах. Не получилось 
у меня, но такое бывает. 
- Рассказывали, что перед сбором в Ханты-Мансийске вы прислали игрокам 
такие тесты, что многие схватились за голову. Там какие-то нереальные 
требования. 
- Это просто от непонимания ситуации. На самом деле тесты были довольно 
обычные, но для тех команд, в которых я работал. То есть в "Локомотиве" никто 
бы этому не удивился, но в "Югре" все было иначе. 
- Один из игроков сказал: 
 "Благодаря Дмитрию Юшкевичу я не закончу карьеру в 40 лет, а завершу в 37". 
- Смешно. Но если внимательно разобраться, то я не требовал от ребят в 
команде ничего сверхъестественного. Тогда я надеялся разбудить в них 
спортивную злость, амбиции. 
- Никиту Филатова вы выпустили на площадку лишь четыре раза. И он сел в запас 
после первого матча, в котором забил. 
- В чем-то я был не прав в той ситуации. Игра Никиты в обороне оставляла 
желать лучшего. Я говорил с ним, старался исправить это. Кстати, очень рад 
тому, каким у него получился прошлый сезон. Но, вероятно, в то время был к 
нему слишком требовательным. Помню один разговор. Я ему сказал: "Никита, не 
переживай, что не забиваешь, тебе надо играть хорошо в обороне". 
 - Логично. 
 - Но через какое-то время я вернулся к нему с претензиями, что у него нет 
заброшенных шайб. И получил ответ, что совсем недавно я требовал от него 
совершенно другое. 
Я ЕЩЕ БУДУ ГЛАВНЫМ ТРЕНЕРОМ. 
 НЕ СОМНЕВАЮСЬ В ЭТОМ  
- Вы работали в Череповце, но с вами не продлили контракт. Обидно? 
- Нет. Я все понял практически сразу после того, как стал главным тренером. 
Меня пригласили в штаб Вацлава Сикоры, мы работали, затем его отстранили 
от обязанностей. Со мной команда одержала две победы - было предложено 
назначить главным тренером. Я обратился к руководству по поводу усиления, 
нужны были хоккеисты, чтобы выполнить задачу на сезон, но мне моментально 
было отказано. Сказали, что денег нет и никого брать не будут. Удалось 
пригласить лишь Артема Крюкова, который не играл несколько месяцев. Я, 
кстати, в Череповце уже был не таким, как в Ханты-Мансийске. Не требовал 
большего, ни с кем не ругался. Было очевидно, что в клубе просто привыкли к 
такому положению дел. 
- Какой вывод для себя вы сделали, поработав главным тренером в "Югре" и 
"Северстали"? 
- Приходя в такие клубы, нужно делать скидку на то, какие игроки там выступают. 
- Вы будете еще работать главным? 
 - Не сомневаюсь в этом. 
 - Задавал вопросы по Игорю Ожиганову Игорю Никитину, но вы же отвечаете в 
ЦСКА за защитников. Почему Ожиганов играет редко, у него сократилось игровое 



 

 

время, и он совсем не тот, что был раньше? Говорят, что на собраниях с него 
спрашивают за любую ошибку. 
- Да не так все. С него спрашивают за ошибки, которые повторяются. Нет никаких 
мыслей специально угнетать Игоря. Это рабочие моменты. 
- К нему приезжает Майк Бэбкок, значит, что-то видит в хоккеисте, а в ЦСКА не 
видят. 
- Не думали, что просто мы ответственно подходим к требованиям тренера 
"Торонто" и просто хотим идеально подготовить Ожиганова? Шучу, конечно. 
Знаете, я в свое время был таким же, как Игорь. Приехал в Северную Америку и 
думал, что все умею, могу выполнять на льду все что угодно. Но меня там 
убедили, что я ролевой игрок, и я принял это, а потом и осознал, что так принесу 
команде гораздо больше пользы. Игорь тоже должен понимать, что ему не стоит 
хвататься за все. Ожиганову надо сосредоточиться на одном. - В чем его главная 
проблема? - Нужно добавлять в умении играть в обороне. Сам стиль ЦСКА 
подразумевает то, что вся пятерка агрессивно играет на любом месте: при 
отборе, в средней зоне, у своих ворот. И в этом Игорю надо добавлять. При этом 
нет никаких сомнений в том, что он очень талантливый хоккеист. - А что с 
Алексеем Марченко? - Он пропустил все лето, не готовился с нами. Сначала он 
играл много, но затем его проблемы в физической готовности стали заметными. 
С ним все будет хорошо. 
 СОКРАЩЕНИЕ КОМАНД НЕ ПРИВЕДЕТ К МОМЕНТАЛЬНОМУ 
ВЫРАВНИВАНИЮ  
- Никита Нестеров имел в Америке репутацию человека, который ни к чему не 
относится серьезно. Вроде бы играл неплохо, но у всех складывалось ощущение, 
что он не настроен. В ЦСКА, кажется, ничего не изменилось. 
- Ой, да я сам таким был. 
 Отношусь к поведению Никиты довольно снисходительно, с юмором. Сам в 
молодости говорил совсем не то, что нужно. Такое было и в "Филадельфии", и в 
"Торонто". Это молодость - она пройдет. 
- Когда вы последний раз сильно спорили с Игорем Никитиным? 
- Ох, что-то было такое, но вспомнить не могу. Но для нас споры это нормально. 
Иногда знаете, чем заканчивается? Мы выходим оба на лед и смотрим то, что 
предлагаем друг другу. Один раз я был прав, а еще как-то не пришли к общей 
мысли с главным тренером, я пошел на площадку и убедился в его правоте. 
- Владимир Чебатуркин во время матча постоянно бегает с компьютером. 
Раскладывает пасьянс? 
- Ха-ха, да какие-то моменты стараемся посмотреть. У нас есть специальная 
программа, и можно какие-то вещи увидеть и изменить. 
- Заметили, что в НХЛ сейчас после любого момента все не на куб смотрят, а на 
планшеты. Когда у нас такое появится? 
- Да хотелось, чтобы все изменилось уже. Но мы пока в России. Тут и интернет 
не самый быстрый. Были случаи, когда я прошу прислать какой-то момент с игры, 
поведение хоккеистов на вбрасывании, но пока это перешлют, уже проходит 
много времени. Но все равно мы будем меняться. Просто не так быстро. 
- Не верите, что мы догоним НХЛ? 
- Думаю, что все равно это займет какое-то длительное время. Сейчас грядет 
сокращение клубов, но я не ожидаю, что у нас после этого уровень команд 
моментально выравняется. Есть своя специфика в формировании клубов в 
городах. Все равно люди будут охотнее принимать предложения из Череповца, 
чем из Ханты-Мансийска. И с удовольствием поедут в Москву или Санкт-
Петербург, а не в Череповец. Это трудно изменить быстро. 

К заголовкам сообщений 



 

 

Испытание для Вестерлунда. Две стороны матча "Салавата Юлаева" с 
"Сочи" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 20 ноября 
2017) 
Очередной длительный выезд "Салавата Юлаева" оказался почти 
непереносимым испытанием для Эркки Вестерлунда. Однако, в заключительном 
матче в Сочи уфимцы прервали серию из четырех поражений. Спортивная 
редакция "БИЗНЕС Online" посмотрела на матч глазами оптимиста и пессимиста.  
"САЛАВАТ" СОБРАЛ РЕКОРДНОЕ КОЛИЧЕСТВО ЗРИТЕЛЕЙ  
Второй день подряд Сочи отмечал День города и хоккейный матч стал 
апофеозом праздника. Сочинцы выжали из момента максимум - опустевший в 
межсезонье город увлекли матчем, организованным в стиле диско. Постарались 
даже игроки, записавшие приглашения в париках и смешных очках. Точкой 
притяжения стал концерт культовой группы 80-х Бони Эм, причем в Сочи приехал 
ведущий гастролирующий состав с Шейлой Бонник, которая в этой группе с 1975 
года. 
В общем, "Большой" оказался забит практически под завязку. Организаторы 
насчитали 11 456 зрителей, что стало рекордом посещаемости домашних матчей 
местной команды. Предыдущий рекорд "Сочи" установил в 2015 году, когда на 
игру против ЦСКА пришло 11 064 человека. Матч с уфимцами же оказался 
популярнее, чем, например, игра сборной России в 1/8 финала плей-офф 
олимпийского турнира в 2014 году (11 423 зрителя на матче с норвежцами). 
Абсолютный рекорд "Большого" принадлежит играм Сочи-2014, когда на 
групповом этапе Россия принимала США - 11 678 зрителей. 
Пошумели в Сочи неплохо, будь игра с более закрученным сюжетом - о лучшем 
сценарии можно было не мечтать.  
ТРИ ИСПРАВЛЕННЫХ ПУНКТА   
Так же, как для "Сочи" было важно убедить зрителя ходить на хоккей в будущем, 
"Салавату" надо было побеждать. Эркка Вестерлунд и так ходит по краю, отдавая 
выигранные матчи в третьих периодах. Уступать южанам ему нельзя было точно. 
Никто ведь и не посмотрит, что "Сочи" обыгрывал СКА, а сейчас идет по 
потерянным очкам сразу вслед за СКА, ЦСКА, "Йокеритом" и "Локомотивом". 11:3 
и полную беспомощность в уфимском матче из памяти не стереть. 
Оказалось, что "Салават" сделал выводы из последних матчей. Как минимум три 
пункта из перечня последних неудач удалось исправить. Во-первых, сумели 
распределить силы на все три периода и в кои-то веки не провалили концовку. 
Во-вторых, реанимировали большинство - все три шайбы забросили, имея на 
одного хоккеиста больше. В-третьих, дало плоды воссоединение первой 
легионерской тройки - Линус Умарк забил впервые за последние 13 матчей, 
Теему Хартикайнен - за семь. 
Еще один плюс - игра Бена Скривенса. Начав матч не лучшим образом, канадец 
сумел взять себя в руки. Даже показалось, что сократил до минимума количество 
выходов из ворот. До крайней меры не доводил точно и игрой клюшкой не 
перебарщивал. 
В итоге, настроение уфимцев к матчу с "Ак Барсом" улучшилось. Победа перед 
"зеленым дерби", которое в этом сезоне окажется особенным по многим 
причинам, не только придаст уверенности, но и позволит чуть свободнее дышать 
тренерскому штабу.  
МАЛОПЕРСПЕКТИВНЫЙ АНШЛАГ 
Женщина в возрасте вбросила шайбу в центре поля, не совсем понимая, что 
произошло. Хоккеисты уже пожали руки и побежали к своим командам, а она 
продолжала смотреть на судью, как бы извиняясь. Пыталась вбросить шайбу 
вновь, но ее уже выводили под руки со льда. Сменив туфли на кроссовки на пять 



 

 

размеров больше, Шейла Бонник проковыляла к выходу, брезгливо держа 
мокрую шайбу двумя пальцами. Бони Эм приехали в Сочи петь, а не играть в 
хоккей. 
Аншлаг в "Большом" - дело спорное. Вроде и собралось почти 12 тысяч человек, 
но заработать на билетах клуб не смог. В продажу поступили только 
центральные сектора и VIP-ложи, остальные билеты раздавали желающим 
бесплатно. Да и опустели трибуны задолго до окончания игры. По словам 
очевидцев, в основном зал покидали пожилые люди и взрослые с детьми - 
аккурат аудитория Бони Эм. Не исключено, что на бесплатные билеты 
соблазнились в основном поклонники творчества немецкой группы с 40-летним 
стажем. 
"Салават Юлаев" никогда не побеждал в Сочи и вообще имеет отрицательный 
баланс личных встреч (даже с учетом этой победы - всего три выигрыша в семи 
матчах). С этой точки зрения соперника для аншлага сочинцы выбрали верного, 
но не учли, что хоккей в последнее время команда Вестерлунда показывает 
унылый. Заинтриговать местных жителей, чтобы они ходили на стадион в 
будущем, такой игрой было малоперспективной затеей. 
ТРИ ДНЯ ДО "ЗЕЛЁНОГО ДЕРБИ" 
"Салават" снова не убедил. Победу выгрыз, но не доказал, что спад позади. На 
этот раз соперник позволял гостям чуть больше, чем в предыдущих матчах. 
Больше времени на принятие решений, больше возможностей поиграть с 
лишним игроком. В атаке уфимцы провели в общей сложности 14 минут 52 
секунды, дольше по ходу этой выездной серии атаковали лишь в Хабаровске 
(16:43). Однако, в равных составах юлаевцы так и не забили, за три периода 
нанеся 27 бросков по чужим воротам. 
Сочинцы отважно боролись с соперником, заблокировав 17 бросков за матч. Для 
сравнения, у игроков "Салавата" таких всего пять. Ровно такая же статистика, 
кстати, и по силовым приемам. Вестерлунду по-прежнему не удается "включить" 
своих форвардов, которые проводят матч на минималках. Даже когда 
появляется скорость, креатива в чужой зоне не хватает. Отсюда и очередное 
"молчание" трех других звеньев - и Ильи Зубова, и Михаила Юнькова, и Евгения 
Короткова. 
Уже в среду уфимцам предстоит принять дома "Ак Барс". Этот матч станет 
определяющим в карьере финского тренерского штаба "Салавата Юлаева". И 
если за два дня до него снова не удастся ничего поменять, то "зеленое дерби" 
может стать для Вестерлунда и компании первым и последним. 

http://sport.business-gazeta.ru/article/205176/ 

К заголовкам сообщений 

Ксения Цукарева: "В матче с "Салаватом" нам было важно эмоционально 
встряхнуть город" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 
20 ноября 2017) 
Директор по маркетингу и пиару "Сочи" Ксения Цукарева прокомментировала 
рекордное количество зрителей на игре против уфимского "Салавата Юлаева" 
(1:3) в матче регулярного чемпионата КХЛ. 
- Для нас это был важный матч в сезоне. Не ключевой, но все же. Мы серьезно 
готовились к возвращению на домашнюю арену. И здесь нужно было не упустить 
момент и в разумном количестве и качестве сделать все: отпраздновать День 
города, запустить в продажу новую лимитированную коллекцию одежды, в конце 
концов, эмоционально встряхнуть город и болельщиков, привлечь новых людей 
на хоккей, - сказала Цукарева корреспонденту "БИЗНЕС Online". 

http://sport.business-gazeta.ru/article/205176/


 

 

http://sport.business-gazeta.ru/article/204595/ 

К заголовкам сообщений 

Станислав Галиев: В Америке я играл более агрессивно (Советский спорт, 
Москва, 20 ноября 2017) 
Корреспондент "Советского спорта" поговорила с нападающим "Ак Барса", 
который этим летом вернулся в Россию из-за океана.  
- Станислав, вы - новый человек в КХЛ. Отыграли половину сезона. Поделитесь 
впечатления ми от лиги?  
- Честно говоря, я был немного удивлен. Не могу сказать, что есть огромная 
разница между командами из верхней и нижней части турнирной таблицы. 
Может, если посмотреть статистику, то так не покажется. Но именно по игре - нет 
проходных или легких матчей. Все борются. Или настраиваются именно на нас 
как-то по-особому? 
- В Америке как относятся к нашей лиге? Знают о ней?  
- Люди знают про существование КХЛ, но игроков по именам - вряд ли. Только 
Ковальчука и Дацюка. Трансляции матчей найти там сложно. 
- Вы сами, играя за океаном, следили за тем, как играют в хоккей в России?  
- Прямые трансляции не смотрел. Да и по самому сезону тоже. Но вот плей-офф, 
когда остается всего 16 команд, было интересно посмотреть, что-то новое для 
себя увидеть и взять на заметку.  
- Как приняли решение вернуться в Россию? Что можете сказать про Шипачева, 
Береглазова, которые тоже вернулись обратно в свои клубы?  
- В один момент я понял, что уже перерос АХЛ, что мне нужно делать шаг вперед. 
Можно, конечно, ждать своего шанса в НХЛ, н о у меня заканчивался контракт и, 
поговорив с семьей, я принял решение вернуться. От казанского клуба получил 
приглашение. Я считаю, что КХЛ по уровню заметно превосходит АХЛ. 
Российские игроки, которые вернулись сейчас обратно, могут здесь набраться 
опыта, мастерства и, если захотят, то снова поехать в НХЛ и попробовать 
закрепиться в составе. 
- Как известно, за океаном хоккей делает больший акцент на атаке, а вы попали 
в "Ак Барс" - команду, которая играет от обороны. Тяжело ли было 
перестраиваться?  
- Да, в Америке я играл более агрессивно. Постоянно нужно было оказывать 
давление на оборону соперника, не давая им времени и пространства на 
принятие решений. Мне действительно понадобилось некоторое время, чтобы 
привыкнуть - большие площадки, другой стиль игры. Но тренеры подсказывали 
мне, и сейчас все нормально. 
- Вы как-то сказали, что надеетесь взять Кубок Гагарина уже в первом сезоне. 
Надежда все так же сильна?  
- Шансы есть всегда. У нас отличный коллектив, поэтому приложив ряд усилий, 
мы можем добиться успехов. Главное, чтобы без травм, чтобы все в строю были.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1011959-stanislav-galiev-v-amerike-ja-igral-
bolee-agressivno 

Похожие сообщения (1): 

• Sport.mail.ru, Москва, 20 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Кирилл Сафронов: Не понял, зачем Шипачева отправлять в четвертое 
звено Экс хоккеист СКА считает, что любой клуб должен использовать 

http://sport.business-gazeta.ru/article/204595/
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1011959-stanislav-galiev-v-amerike-ja-igral-bolee-agressivno
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1011959-stanislav-galiev-v-amerike-ja-igral-bolee-agressivno
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/31693832/


 

 

сильные стороны такого хоккеиста, как Вадим Шипачева (Спорт день за 
днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 21 ноября 2017) 
Корреспондент "Спорта День за Днем" обсудила последние хоккейные новости с 
Кириллом Сафроновым, который успел поиграть по обе стороны Атлантики. 
Если в Петербурге появится второй клуб КХЛ - будет здорово 
 - Питерский СКА здорово выступает в чемпионате КХЛ, а это не всем нравится...  
 - Даже молодежная команда СКА - "СКА1946" - идет в лидерах чемпионата МХЛ, 
а это говорит о том, что система работает. У армейцев высокий уровень во всем: 
в организации, селекции, игре. Для нас как для питерских болельщиков такая 
игра команды - огромный успех и радость. А скептики были и остаются.  
 - В ВХЛ на первом месте идет другая команда из Питера - "Динамо"... - Если в 
городе появится вторая команда, которая будет играть в КХЛ, это здорово. Тем 
более что "Юбилейный" находится в центре города, и люди туда непременно 
придут.  
 - Вы один из первых, кто из нашего города уехал покорять НХЛ.Нападающий 
Вадим Шипачев, который так здорово играл в СКА, вернулся обратно. Что не 
получилось, как думаете?  
 - Все что я знаю, это то, что прочитал в прессе. Но понял, что все было не так, 
как все освещается. Мое мнение, Шипачев - сильный игрок и правильно сделал, 
что решил попробовать себя в лучшей лиге мира. Может, это стоило сделать 
после Олимпиады, но он так решил. Вадим мог бы играть спокойно в первых двух 
звеньях клуба НХЛ, а не в четвертом. Когда такого мастера берут в команду, надо 
его лучшие стороны использовать.  
 - Так зачем они его взяли?  
 - Сам не понимаю, зачем приглашать такого форварда для четвертого звена. 
Если взяли как лидера, то дайте играть, набирать очки. Почему он отказался 
играть за фарм-клуб, хотя это обычная истории, я не знаю. С другой стороны, и 
не таких ребят отправляли в низшие лиги. Наверное, у менеджеров "Вегаса" 
были свои мотивы.  
 - Может, столкнулись боссы "Вегаса" с русским характером?  
 - Не знаю.  
 - Вы играли в низших лигах и не жаловались...  
 - Играл, не скрою, но у меня и контракт был двусторонний. Я даже два Кубка 
Колдера в АХЛ выиграл, это второй по значимости трофей после Кубка Стэнли.  
Если есть возможность сыграть на Олимпиаде - это нужно сделать 
 - Когда вы уезжали в НХЛ, другая ситуация была с хоккеем в Петербурге.  
 - Согласен. Тогда СКА по праздникам на лед выпускали, а команда занимала 
последние места в чемпионате... Мне нравится пример Панарина, который 
сформировался здесь, в России, и уже зрелым поехал в НХЛ. Он уже понимает, 
что к чему.  
 - Александр Юдин говорит, что в НХЛ играют не хоккеисты, а агенты. Вы с этим 
согласны?  
 - Мое мнение, что хороший хоккеист везде заиграет. Хотя да, есть средние 
игроки, и у них, возможно, и агенты имеют определенный вес.  
 - В СКА сейчас два вратаря, и оба выглядят здорово: Игорь Шестеркин и Микко 
Коскинен. Кого предпочесть тренерам?  
 - Сложный вопрос. Если смотреть с прицелом на сборную, то Шестеркина. Его 
нужно подготовить как следует. Если конечно, наша команда вообще выступит 
на Олимпиаде.  
 - А как вы вообще ко всем этим политическим дрязгам относитесь вокруг 
Олимпиады?  



 

 

 - Конечно, мне это непонятно. Вместо того чтобы сплачивать страны, 
Олимпийские игры делают местом раздора.  
 - Ходят упорные разговоры, что России не дадут поехать в Пхенчхан. Вы бы 
стали играть за сборную под нейтральным флагом?  
 - Передо мной такой вопрос уже не стоит (улыбается). Я не профессиональный 
хоккеист, но недавно читал высказывание Дарюса Каспарайтиса: он играл под 
нейтральным флагом на Играх-1992 и считает, что ничего страшного. Мнения у 
всех разные. Да, мы россияне, у нас свой флаг, но ситуация порой складывается 
против спортсменов, которые хотят участвовать в соревнованиях. Тут каждый 
сам выбирает.  
 - Так выбор совести получается. У вас, судя по всему, однозначного ответа нет?  
 - Нет. Одно знаю: если есть возможность играть на Олимпиаде, то нужно это 
сделать, а люди в политике разберутся.  
 - На днях в матче против "Динамо" СПБ, которое выступает в ВХЛ, на лед в 
составе красноярского "Сокола" вышел Александр Семин: тот самый, что еще 
недавно играл с Овечкиным за "Вашингтон" в НХЛ.Почему?  
 - Сложно сказать. Думаю, любой команде КХЛ он бы еще подошел. Может, Саша 
лучших условий ждет или чего-то еще? Так просто не ответишь.  
Тренер не должен быть безразличным 
 - Какие еще клубы в КХЛ вас удивляют в нынешнем сезоне?  
 - "Спартак" не очень хорошо начал сезон, сейчас они добавили, одержали 
несколько побед подряд, в том числе и над СКА.Кстати, несколько игроков 
армейцев, включая Дергачева и Юдина, пришлись ко двору москвичам... Еще 
"Торпедо" - команда непростая...  
 - Почему нижегородцы - непростые парни?  
 - Боевитая команда, плюс лично знаю их тренера Петериса Скудру. Он 
настраивает своих подопечных на борьбу с первой до последней минуты.  
 - Со Скудрой вы пересекались?  
 - В "Химике" во время локаута в НХЛ, пока он еще был вратарем. Потом он был 
у меня тренером в Новосибирске.  
 - Что это за человек?  
 - В то время, когда Скудра был вратарем, выглядел очень эмоциональным 
человеком. Мог разбить клюшку о стол или на эмоциях разгромить 
полраздевалки.  
 - Когда стал тренером, изменился?  
 - Наверняка, но характер все равно дает о себе знать... Все это знают, даже 
судьи, которые его регулярно удаляют. Но тренер и должен быть таким 
небезразличным. Вспомните Милоша Ржигу, он эмоциями удерживал команду на 
плаву. Конечно, бывает перебор, но игроки ведь - мужики. Так что обижаться не 
стоит!  

http://www.sportsdaily.ru/articles/kirill-safronov-ne-ponyal-zachem-shipacheva-
otpravlyat-v-chetvertoe-zveno 

К заголовкам сообщений 

Шалаев: с бюджетом "Авангарда" можно стать чемпионом. Но при одном 
условии (Чемпионат.com, Москва, 20 ноября 2017) 
Почему Омск напоминает президенту "Авангарда" Торонто, кого хочет подписать 
клуб и что может помешать команде выиграть Кубок Гагарина. 
Президент "Авангарда" Владимир Шалаев в интервью Дмитрию Ерыкалову 
рассказал о ходе нынешнего сезона, планах на будущее, травме Лемтюгова, 
проблемах Лауты и многом другом. 

http://www.sportsdaily.ru/articles/kirill-safronov-ne-ponyal-zachem-shipacheva-otpravlyat-v-chetvertoe-zveno
http://www.sportsdaily.ru/articles/kirill-safronov-ne-ponyal-zachem-shipacheva-otpravlyat-v-chetvertoe-zveno


 

 

- Когда вы работали в КХЛ, то часто контактировали с представителями прессы. 
В "Авангарде" вы немного ушли в тень. Разочаровались в журналистах?  
 - В журналистах я не разочаровался, со многими у меня остались хорошие 
отношения со времен работы в КХЛ. Мне просто не нравится, когда мою речь 
раздергивают на кусочки и начинают комментировать. Один очень знаменитый 
юрист сказал потрясающую фразу: позвольте выдернуть из Библии одну фразу, 
и я докажу, что автора надо повесить. Так и в нашей работе. Хочешь что-то 
объяснить, а в ответ выдергивают кусочек и поливают тебя со всех сторон. Мне 
это поднадоело. 
 - Давление на вас как на президента "Авангарда" больше, чем было в лиге?  
 - Не буду лукавить, и там и там давление очень серьезное. "Газпром нефть" 
настолько солидная компания, что ответственность ощущаешь всегда. С другой 
стороны, работая с таким руководителем, как Александр Медведев, без 
давления тоже было никуда. Но я уже привык к этому. 
 - Буквально после каждого сезона болельщики "увольняют" вас с поста 
президента. В реальности вы хоть раз были в шаге от того, чтобы покинуть 
"Авангард"?  
 - Нет. Здесь все очень просто. У меня есть контракт, по которому я работаю. 
Когда он заканчивался, то пошли разговоры: продлят или не продлят? Если 
хозяев клуба работа устраивает, то соглашение продлевается. От меня тут уже 
ничего не зависит. 
 - Судя по тому, что с вами контракт продлили, "Газпром нефть" вашей работой 
довольна. А вы сами можете назвать свою главную ошибку, допущенную за три 
года работы в Омске?  
 - Моя самая большая ошибка в том, что я сильно доверял людям. Это касается 
и игроков, и работников клуба. Я был управленцем всю жизнь, даже адвокатом 
рядовым ни дня не работал. У меня есть свои методы, среди которых так 
называемая ракета. Пустил и забыл. Я дал сотруднику задание, рассказал, как 
добиться цели, а через некоторое время он должен передо мной отчитаться. 
Теперь я понял, что это работает не со всеми. Где-то я расслабил контроль. С 
этого сезона я гайки закрутил. Кому-то не нравится, но по-другому не получается. 
 Чтобы выиграть Кубок Гагарина, этого бюджета вполне достаточно. Но только 
при одном условии: в лиге не должно быть парочки сумасшедших бюджетов.  
 - В игроках вам доводилось разочаровываться?  
 - Да, и это далеко не какая-то одна фамилия. На словах я слышал одно, а на 
деле выходило другое. Игрок говорит, что за клуб порвет всех, а на деле просто 
получал зарплату и был абсолютно индифферентен. Или другой случай. 
Напротив меня в кабинете сидел игрок, который уходил из клуба. Мы 
договорились, что когда он закончит с хоккеем, то мы его ждем обратно и 
обязательно найдем занятие. Проходит несколько месяцев, и я читаю в его 
интервью: "Со мной никто не разговаривал, меня просто вышвырнули из 
команды". 
- Бытует мнение, что Раймо Сумманен и Евгений Корноухов были кандидатурами 
высшего руководства, а Андрея Скабелку лоббировали в "Авангард" 
непосредственно вы. Это так?  
 - Нет. Владельцы в этом вопросе не давят. Сумманен - это та кандидатура, 
которая лежала на поверхности. Его возвращения хотели, наверное, все: Раймо 
любили болельщики, к нему хорошо относились владельцы. У меня были 
сомнения, но я собрал на него досье. И я бы не сказал, что по итогам совместной 
работы я в Сумманене разочаровался. Быть может, он немного странный и не 
вписывается в наш менталитет. Это его губит. А как тренер он хороший. То же 
самое могу сказать о Корноухове. Мы его целенаправленно подводили к этой 



 

 

должности. Он блестящий теоретик и практически все время посвящал хоккею. 
Результат, если так подумать, был неплохой. А разве Канарейкин плохо 
работал? Все три года мы хоть не выполняли задачу по выходу в финал 
конференции, но ни разу не провалились. Но всякий раз чего-то не хватало. 
 - И все же Скабелка - это ваша кандидатура?  
 - Не буду скрывать, мы с Андреем Владимировичем давно общались и 
приглашали его еще в прошлом году. Однако тогда он решил остаться в 
"Сибири", сказав, что его не поймут новосибирские болельщики. Это сильная и 
заслуживающая уважения позиция. Что меня радует в совместной работе со 
Скабелкой: мы одного и того же хотим от "Авангарда". Наша команда показывает 
мощное движение. А когда есть движение, давление, самоотдача - за это можно 
многое простить. 
- Если вы со Скабелкой одинаково смотрите на хоккей, то про омских 
болельщиков такого не скажешь. Многие поклонники "Авангарда" выросли на 
хоккее Валерия Белоусова, который предполагает комбинационную игру.  
 - Я с этим сталкиваюсь каждый день! И в прессе, и на встрече с болельщиками, 
и в случайном общении с людьми. В этом плане Омск мне Торонто напоминает. 
Где бы ты ни был, через пять минут начинается разговор о хоккее. Люди 
вспоминают чемпионскую команду, Сушинского, Затонского, Ягра...Только с 
Ягром, я напомню, "Авангард" ничего не выиграл. Надо понимать, что утекло 
немало воды, а тогда и сейчас возможности клуба несопоставимы. 
- Какое место в КХЛ сейчас занимает "Авангард" по платежной ведомости?  
 - Восьмое место. Но тут надо упомянуть одну деталь. Всего два клуба в лиге 
являются владельцами арены: "Магнитка" и "Авангард". Вы не представляете, 
какие деньги мы тратим на содержание этого дворца! 
 - А сколько зарабатываете?  
 - К сожалению, он не окупается и остается дотационным. 
 - То есть выгоднее было бы, если бы "Арена Омск" принадлежала городу?  
 - Наверное, так. Все зависело бы от того, какую арендную плану нам выставили 
бы. Сейчас затраты на дворец просто колоссальные. Это и зарплаты 
техническому персоналу, и вся сопутствующая инфраструктура. 
 - "Авангард" занимает восьмое место в КХЛ по величине платежной ведомости. 
Какое место нужно, чтобы выиграть Кубок Гагарина?  
 - Я полагаю, что тот бюджет, который есть сейчас у "Авангарда", вполне 
достаточен для того, чтобы быть в лидерах российского хоккея. Чтобы выиграть 
Кубок Гагарина, этого бюджета тоже вполне достаточно. Но только при одном 
условии: в лиге не должно быть парочки сумасшедших бюджетов. 
 - Вы верите, что по новой стратегии КХЛ уже в 2019 году потолок составит 800 
млн рублей, а через год - 600 млн, но с двумя выведенными звездами?  
 - Честно говоря, я не могу представить потолок зарплат в 600 млн рублей. Куда 
мы денем всех игроков? То, что мы опять собираемся выводить за потолок 
игроков, вновь приведет к де-факто резиновому потолку. Я всегда говорю, что 
давайте установим высокий потолок, но жесткий. 
 Вроде разговариваешь с парнем, все нормально, а через день мне звонят и 
просят его забрать. Я не понимаю, почему Лаута губит свою молодость и 
карьеру. У него же сумасшедший бросок!  
 - Миллиард рублей вас устроит?  
 - Да. Например, миллиард. Можно и 900 миллионов. 
 - Сейчас в тренде возвращение наших игроков из НХЛ. Как это совместить?  
 - В целом это правильная стратегия. ЦСКА и СКА многие критикуют, но они в 
этом плане работают на благо российского хоккея. Но если ты привез одну, две, 
три, даже четыре звезды из-за океана, то пусть тогда остальные будут молодые 



 

 

игроки. Обязательно надо стремиться к уравниловке. Разрыв между богатыми и 
бедными будет всегда, и в НХЛ он есть, но он не должен быть таким 
катастрофическим. 
 - Мы говорим о потолке и звездах, чью зарплату выносят за потолок. Но есть ли 
хотя бы одна звезда в нынешнем составе "Авангарда"? Кажется, что после 
возвращения Владимира Соботки в НХЛ одной такой персоны в Омске нет.  
 - Я с этой точкой зрения, наверное, соглашусь. Соботка показал планку. Соботка 
- звезда. Найти игроков такого уровня достаточно сложно. Из нынешнего состава 
я бы многих ребят вывел за потолок, но нам это просто не нужно. После 
расставания с Эриком Густафссоном мы в него вписываемся. Это одна из 
причин, почему мы расстались. Эрик - замечательный человек! Мне это решение 
далось очень тяжело. Я не спал три ночи. 
 - То есть уход Густафссона - больше финансовое решение, нежели спортивное?  
 - С одной стороны, финансовое, а с другой - спортивное. Но спортивное с точки 
зрения лимита на легионеров. Мы все взвесили и приняли решение, что 
нападающих надо оставлять. Кстати, говоря о звездах. Сундстрем, когда 
выздоровеет, докажет, что он великолепный центр, один из лучших в КХЛ. В 
декабре он появится на льду. 
- Вы, в отличие от Геннадия Величкина, не были категоричны в отношении 
Вадима Шипачева. При этом говорили, что до предметного интереса к нему как 
до Луны. Был ли реальный шанс увидеть Шипачева в "Авангарде"?  
 - Нет. Реального шанса не было, но мы им интересовались. Пробовали, 
обозначали свой интерес. При этом понимали: шансов практически нет. Я был 
уверен на 200%, что Шипачев будет в СКА. 
 - Вернувшись в СКА, Шипачев согласился на контракт в 30 млн рублей. В Омск 
он бы на такую зарплату не поехал?  
 - Поехал бы или нет - нет смысла гадать. Могу лишь сказать, что мы могли бы 
предложить больше. Наши менеджеры в любом случае должны были 
проработать этот вариант, но СКА у него сразу был в приоритете. 
 - Травмы Пьянова, Сундстрема и Фисенко сделали позицию центрального 
нападающего проблемной для "Авангарда". Почему в столь непростой ситуации 
вы берете Тедди Перселла, который не играет в центре?  
 - Все очень просто. Нам нужен был забивной нападающий. Что касается 
центров, то их просто нет! Могу заверить. Мы так прочесываем рынок, что от него 
пух летит. Нет ни одного доступного центра, подходящего "Авангарду". А ведь 
начинали сезон мы с восемью центральными... Но выбыл центр первого звена, 
потом второго, и порушились все связи. У нас Семенов - центр первого звена! Он 
замечательный парень, но ему доказывать и доказывать. 
 - Когда-то за подобную травматичность вы критиковали Раймо Сумманена. Даже 
рисовали графики.  
 - Тогда это было связано с тренировочным процессом. Либо недостаточная 
физическая подготовка, либо чрезмерная. В нынешней ситуации все травмы - 
игровые, они не укладываются в эту теорию. Фисенко принимает шайбу на себя 
- ломает палец. Галимов принимает шайбу на себя - трещина. А Лемтюгов? Даже 
там не было нарушения, невинное столкновение. Пьянов выбыл до конца сезона, 
получив травму на тренировке. Просто напасть какая-то. Но кивать на это - удел 
слабых. Я не считаю, что "Авангард" слабая команда. 
 - Тем не менее у Скабелки и его тренера по физподготовке Кирилла Легчакова 
в прошлом сезоне была точно такая же картина в "Сибири". Уйма травм и вроде 
бы почти все игровые. Неужели простое совпадение?  
 - Мы много говорили об этом. Но я отследил каждую травму, и мне нечего 
предъявить тренерам. Это травмы, которые ну никак не связаны с физической 



 

 

готовностью! Эту ситуацию ведь можно развернуть в другую сторону. Настало 
время нашего резерва. Пусть молодежь доказывает право играть в основе. 
Минеев молодец, закрепился в основе. Я очень доволен Михеевым, хотя после 
сборной он немного подустал. Ребята растут. Про Манукяна многие говорили, 
что маленький и не заиграет. А он быстрый, техничный, злой. Артем идет встык, 
ни на кого не смотрит. 
 - Молодежи в составе "Авангарда" действительно хватает, но скольких вы 
раздали...  
 - Нас критикуют, что отдали Тиграна Манукяна с Фищенко в "Адмирал". Но зачем 
ребятам ломать судьбу? Пусть лучше они играют, чем лавку протирают в 
"Авангарде". Пускай доказывают, может, мы их потом вернем. Я ведь ради того, 
чтобы вернуть Семенова, отпуск в Москве провел со всей этой судебной 
эпопеей. Мы следим за всеми нашими воспитанниками и здесь, и за океаном. 
 - Вы вернули из Канады Дмитрия Жукенова, но в юниорских лигах по-прежнему 
выступают омичи Максим Мизюрин и Дмитрий Соколов. Идет ли работа по их 
возвращению?  
 - Агенты и Мизюрина, и Соколова прекрасно знают, что мы ждем ребят обратно. 
Мы постоянно на связи. Я говорил агенту Соколова, чтобы он убеждал парня, что 
его время в "Авангарде" пришло. Скабелка - первый тренер "Авангарда" за 
долгие годы, который постоянно смотрит игры МХЛ, всецело доверяет 
молодежи. Но пока Соколов играет там. То же самое по Мизюрину: если у него 
возникнет хотя бы малейшее желание вернуться в Омск - милости просим. 
 - Какие чувства вы испытывали, когда в минувшем плей-офф с "Адмиралом" 
шайбы в ваши ворота забивали Владимир Ткачев и Максим Казаков?  
 - Никаких. И тот и другой отличные ребята. Казакова мы дважды возвращали, но 
что-то у него не получалось. Возможно, "Авангард" - не его команда. Я знаю, что 
многие тренеры и менеджеры любят двухметровых игроков. Есть такая 
тенденция. Однако Панарин, Гусев и наш Манукян доказывают, что это 
заблуждение. 
 - К слову о миниатюрных техничных форвардах. Соответствует ли 
действительности информация о том, что Павел Варфоломеев из "Югры" 
перейдет в "Авангард"?  
 - Скажу откровенно: в ростере наших желаний он есть. 
 - Как у вас вообще проходит селекционный процесс? Какова иерархия между 
президентом, генеральным менеджером и главным тренером? А ведь есть еще 
такой специалист, как Андрей Яковенко.  
 - Вначале работает селекционная служба, которая подчиняется генеральному 
менеджеру. Я считаю, что она у нас работает на очень высоком уровне. 
Наработки передаются генеральному менеджеру, который вступает в контакт с 
главным тренером. И пока они не найдут консенсус между собой, ни один игрок 
не придет в "Авангард" и ни один его не покинет. С принятым решением они идут 
ко мне. Я своим специалистам доверяю и, как правило, принимаю их доводы. 
 - То есть за время работы в "Авангарде" вы не отвергли ни одной кандидатуры?  
 - Был один игрок. Не хочу называть фамилию. Я заблокировал переход не по 
игровым, а по человеческим качествам. 
 Коля же порывался еще играть! Батушенко его не пускал на лед, буквально 
встав на пути. Ничего же указывало на столь серьезную травму.  
 - За последние годы "Авангард" стал участником двух громких обменов: 
Широкова на Бурдасова с Хохряковыми и Бурдасова на Кошелева с 
Кугрышевым. Складывается впечатление, что в обоих случаях не вы были 
инициаторами, но при этом выиграли от этих сделок.  



 

 

 - Я тоже считаю, что мы выиграли от этих обменов. Но про инициативу не 
соглашусь. Мы прорабатывали варианты, обсуждали детали. Это обоюдный 
процесс. 
 - Когда стало известно, что ЦСКА выставляет Бурдасова на обмен, вы хоть на 
минуту задумались о том, чтобы его вернуть?  
 - Если честно, нет. Бурдасов, бесспорно, хороший игрок. Но у нас просто не было 
на него денег. 
 - Все лето и начало осени гремела история о том, что Артур Лаута якобы 
предлагал подраться Андрею Скабелке и вообще вел себя не очень адекватно. 
Какова сейчас судьба этого молодого и некогда перспективного игрока?  
 - Лаута принадлежит "Авангарду". Мы все-таки решили его вернуть. Попробуем 
реанимировать Артура через фарм-клуб. У него сейчас смешной контракт, но он 
сам себя до этого довел. Вроде разговариваешь с парнем, все нормально, а 
через день мне звонят и просят его забрать. Я не понимаю, почему он губит свою 
молодость и карьеру. У него же сумасшедший бросок! Вы не представляете, кто 
только с ним не разговаривал. Почему он не понимает, к чему это может 
привести? Поиграй 10 лет, реализуй мечту, заработай денег. Сейчас-то зачем? 
 - Лаута всегда был проблемным игроком или у него что-то надломилось 
минувшим летом?  
 - Не было у него никаких проблем! Не знаю, что у него случилось. Постоянные 
срывы...Нужно сесть перед зеркалом и самого себя спросить, зачем 
собственными руками душить мечту. 
- Когда вы выдохнули в ситуации с Николаем Лемтюговым?  
 - Ох. Наверное, только несколько дней назад. Когда Коля выписался из 
больницы. Я же к нему приехал сдавать кровь одним из первых, но врач быстро 
меня развернула, когда узнала группу крови. Зато я увидел, как много людей 
готовы прийти на помощь. До слез было трогательно. Мы постоянно мониторили 
состояние Лемтюгова. Я приходил к нему в последний день, когда он был в 
реанимации. Увидел, как Коля исхудал, насколько он бледный. Признаюсь, мне 
было не по себе. Зато ушел страх за его жизнь. Хватит с меня и Черепанова, и 
"Локомотива"... 
 - С тех пор как умер Алексей Черепанов, в КХЛ в отношении медицины многое 
изменилось?  
 - Очень многое. То, что лига делает в этом направлении, колоссальная работа! 
Один медицинский центр КХЛ чего стоит. Кардиологические методики, 
контроль...Я считаю, что в этом плане мы даже впереди НХЛ. 
 - ?!  
 - Да, да. Скептики могут все что угодно говорить. Я знаю ситуацию изнутри. 
 - Кому стоит сказать спасибо за то, что Лемтюгов избежал судьбы Черепанова?  
 - Всем, от нашего врача Дмитрия Батушенко до докторов в клинике. Все было 
сделано высокопрофессионально. Коля же порывался еще играть! Батушенко 
его не пускал на лед, буквально встав на пути. Ничего же указывало на столь 
серьезную травму. 
 В Ярославле философия определенно есть. Юрий Яковлев в этом плане 
передовик. В этом же направлении сейчас мыслят в Казани.  
 - Многие подумали, что Скабелка его просто посадил в запас.  
 - Так я первый об этом подумал! Смотрю - не выходит. Только потом стало 
понятно, что все плохо. 
- В Омске ударными темами строится академия, которая стояла четыре года. За 
счет чего удалось сдвинуть дело с мертвой точки?  
 - Кажется, в какой-то момент про эту стройку все забыли. Когда я приехал в 
Омск, наш председатель совета директоров Александр Дыбаль попросил меня 



 

 

сфотографировать, в каком состоянии находится академия. А там и забор упал, 
и травой все поросло. Благодаря Дыбалю, Дюкову и Миллеру все вновь 
закрутилось. Сейчас отставание от графика составляет всего 10 дней! Ровно 
через год академия должна быть сдана. 
 - Что изменится в омском хоккее, когда будет сдана академия "Авангарда"?  
 - Пожалуй, все. Наша академия станет одним из ведущих центров в России. 
Здесь два льда, свой интернат, восстановительный медицинский центр, общепит 
и так далее. Место шикарное на берегу Иртыша. Но этого мало. Недостаточно 
построить сооружение. Допустим, мы выработаем методики. Это очень тяжело: 
собрать все лучшее, что есть в мире, и адаптировать под наши реалии. Самое 
сложное - найти кадры. Их просто нет. Мы перемалываем массу людей, но я не 
вижу, чтобы у тренеров глаза горели. Но даже если у вас есть инфраструктура, 
методики и кадры, это не будет работать без философии. Ее очень просто 
озвучить, но приучить всех по ней работать - невероятно тяжело. Я же прекрасно 
изучил, как это работает в "Аяксе" и "Барселоне". Летом ездил к Галицкому в 
Краснодар. Вы знаете, что немцы приняли решение развивать футбол по 
голландским методикам? 
 - В российском хоккее у кого-то есть философия?  
 - В Ярославле определенно есть. Юрий Яковлев в этом плане передовик. В этом 
же направлении сейчас мыслят в Казани. Я разговаривал с Дмитрием 
Курбатовым, и, как понял, федерация хоккея нас поддержит. ФХР 
заинтересована в современных методиках. Мы в "Авангарде" готовы делиться и 
даже не думаем закрываться. 
 - Недавно в Омской области сменился губернатор. С пришествием Александра 
Буркова внимание к клубу будет больше, чем при Викторе Назарове?  
 - Не сомневаюсь в этом. "Авангард" для Омска слишком много значит. Не 
обращать внимания на это просто нельзя. Бурков уже не один раз был на хоккее. 
У меня хорошие ожидания от сотрудничества. Назаров тоже пытался помогать 
"Авангарду". Сказать, что он ничего не делал, - это обидеть человека. Но на 
первом месте, конечно, стоит наш владелец. Если бы не "Газпром нефть", можно 
было бы закрывать хоккей в Омске.  

https://www.championat.com/hockey/article-284921-intervju-s-prezidentom-
avangarda-vladimirom-shalaevym.html 

Похожие сообщения (6): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 ноября 2017 

• Sports.ru, Москва, 20 ноября 2017 

• Iinews.ru, Москва, 20 ноября 2017 

• Мировые новости (rip-news.ru), Москва, 20 ноября 2017 

• Sport.mail.ru, Москва, 20 ноября 2017 

• ХК Авангард (hawk.ru), Омск, 20 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Самый загадочный тренер КХЛ. Он очень хорош (Sports.ru/tribuna, Москва, 
20 ноября 2017) 
Андрей Мартемьянов тащит "Амур" в плей-офф.  
В начале и середине 00-х "Платинум-Арена" считалась одним из новейших 
стадионов, а хоккей в Хабаровске - главной местной тусовкой. Со временем 
дальневосточный город вообще стал русским "Hockeytown": на каждой игре в 
протоколе было указано "7100 зрителей" - 100% посещаемости. Достать билет 
считалось знаком престижа для местных мажоров. 

https://www.championat.com/hockey/article-284921-intervju-s-prezidentom-avangarda-vladimirom-shalaevym.html
https://www.championat.com/hockey/article-284921-intervju-s-prezidentom-avangarda-vladimirom-shalaevym.html
http://allhockey.ru/news/show/307761-Shalaev_SKA_i_CSKA_vozvraschaya_igrokov_iz_NHL_rabotajut_na_blago_nashego_hokkeya
https://www.sports.ru/hockey/1057619688.html
http://iinews.ru/kubok-mira-po-xokkeyushalaev-s-byudzhetom-avangarda-mozhno-stat-chempionom-no-pri-odnom-uslovii-20-11-2017/
https://rip-news.ru/sport/shalaev-s-budjetom-avangarda-mojno-stat-chempionom-no-pri-odnom-yslovii.html
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/31692703/
http://www.hawk.ru/news/28814/


 

 

При этом сама команда долгое время жила в анабиозе и не попадала в плей-
офф даже в те сезоны, когда туда проходило 16 из 19-20 команд. Не помогали 
геройства вратаря Тайлера Мосса, которого хотели натурализовать, чтобы 
обойти потенциальный запрет на иностранных вратарей. Единственным 
человеком, который встряхнул хоккей в Хабаровске - уже с появлением КХЛ - 
стал Ханну Йортикка, списанный со счетов в Финляндии. Представьте, что какой-
нибудь финский клуб назначает Николая Соловьева и идет с ним на первом 
месте в лиге. 
Та сказка продолжалась недолго - Йортикку уволили через полтора года и в 
спину обозвали "русофобом". Ушли приведенные им Петружалек, Врана и 
Мяенпя. Команда вновь укатилась на самое дно, и самым ярким символом этого 
были ежегодные возвращения Александра Блинова после отставки очередного 
тренера, который не повторил успехи Йортикки. И самое главное - трибуны 
впервые за очень долгое время стали наполовину пустыми. 
В этом году плей-офф для "Амура" стал вопросом не результата, а вообще 
выживания в КХЛ. Лига повернула голову в сторону Берлина и Лондона и 
угрожает гильотиной клубам, что окажутся на дне рейтинга. "Амур" перед 
стартом этого сезона считался третьим кандидатом на вылет из трех. Но теперь, 
впервые за пять лет, хабаровчане снова в деле. И благодарить за это они 
должны Андрея Мартемьянова - тренера, который в 54 года полноценно 
дебютирует в КХЛ. 
Мартемьянов - легенда свердловского хоккея, мощный силовой защитник, 
который долгое время играл в "Автомобилисте" конца 80-х - один из лучших 
периодов в истории команды. В молодости, сразу после МЧМ, его вызывал к себе 
ЦСКА, но нынешний тренер "Амура" сыграл тогда лишь шесть матчей и не смог 
закрепиться в составе, после чего вернулся в Свердловск. 
Мартемьянов считался одним из самых жестких защитников своего времени. 
Александр Гулявцев, который сейчас тоже работает главным тренером в КХЛ, 
рассказывал "Спорт-Экспрессу": 
- В каждой команде тогда были защитники - здоровенные мужики. Жесткие, злые, 
вообще не церемонились. Их шуранешь - закипают. В раздевалку 
возвращаешься - руки все в кровоподтеках. Недавно отыскал у себя даже не 
диск, а видеокассету. Дай-ка, думаю, посмотрю, что там. Играем с самарским 
ЦСК-ВВС. Я убегаю один на один - и Андрей Мартемьянов, мой нынешний 
коллега, как топором в спину засаживает. Лупит клюшкой. Судья катит рядом - 
даже виду не показывает, что видит. Нормальным считалось. Мартемьянов был 
злой.  
И сейчас тренер "Амура" говорит в интервью, что хочет видеть в команде более 
жестких защитников, которые играют в том же стиле, что когда-то играл и он сам. 
После заработков в Германии Мартемьянов доигрывал в самарском ЦСК ВВС, 
где и начинал тренерскую карьеру. Вообще его путь нетипичен для России, где 
условный Николишин может стать главным тренером, имея два месяца опыта 
работы ассистентом. Мартемьянов начинал с самых низов - ассистентом в 
первой лиге, фарме ЦСК ВВС, и до статуса и.о. главного тренера в КХЛ Мартин 
(как его называют екатеринбургские болельщики) оттрубил девять сезонов в 
низших лигах. А если считать, что полноценную работу Мартемьянов начал 
только в этом сезоне - вообще 12. 
При этом первый опыт работы в большом клубе у него получился непростым - 
"Автомобилист" в первые сезоны КХЛ был еще более проблемной командой, чем 
"Кузня". В сезон 2011/12, когда Мартемьянов работал в Екатеринбурге, "Авто" в 
последний момент подтвердил свое участие в чемпионате - в результате 



 

 

команду комплектовали из воспитанников, остатков селекции середняков и 
парней из ВХЛ. 
Тот год главным в Екатеринбурге начинала другая местная легенда - Илья Бякин, 
но он ушел в отставку уже в октябре, после того как "Автомобилист" безнадежно 
упал на дно. Новым тренером стал Мартемьянов - бывший ассистент из 
тюменского "Рубина" - и столкнулся с тем, что в штабе команды он фактически 
был один: помощники Бякина ушли вместе со старым тренером. Единственным, 
кто мог помочь Мартину, был тренер вратарей Альберт Ширгазиев. 
"Просто, понимаете, руководить командой одному - непростое дело. У меня даже 
помощника нет. Игрока бывшего хотя бы. Приходится все делать самому. Но это 
не оправдание. Деньги вкладываются, деньги платятся. И все, что я могу 
пообещать на данный момент - так это старание и самоотдачу" ( декабрь 2011).  
Команда не могла завестись - тренерскую карьеру в КХЛ Мартемьянов начал с 
десяти поражений подряд. Но все перевернулось в 2012-м - новый год уральцы 
начали с внезапной гостевой победы в Омске - 3:1. И это было началом 
перерождения - до конца регулярки команда выиграла 11 матчей из 20 и смогла 
уйти с последнего места в лиге, обойдя драчливый "Витязь". В свой лучший 
хоккей играла тройка Крутов - Бушуев - Субботин, а Денис Абдуллин зажег так, 
что на следующий год уехал в "Ак Барс". 
Пик работы Мартемьянова в "Автомобилисте" - домашняя победа 6:2 над 
действующим чемпионом "Салаватом Юлаевым". "Авто" тогда не помешали 
даже 5+20, которые получил Михаил Чурляев за выбитый зуб Александра 
Радулова. Посмотрите на состав команды, который выиграл тот матч: и если вы 
узнаете больше семи игроков отсюда - вы либо хардкорный фанат "Авто", либо 
у вас нет личной жизни. Картинка кликабельна. 
И при всех достижениях того сезона Мартемьянову не предложили новый 
контракт, сопроводив это унизительной формулировкой: "Не подходит уровню 
КХЛ". И это о тренере, который набрал 34% очков с командой, - на тот момент в 
кэхаэловской истории "Автомобилиста" лучший был Марек Сикора с 37%. 
Пришедший в клуб Андрей Шаянов стал одним из тех, благодаря кому "Авто" 
стал худшей командой в истории КХЛ (по состоянию на 2013 год). 
А Мартемьянов вернулся в ВХЛ, и работал уже главным в "Соколе", где пытался 
играть красиво и комбинационно - конечно, насколько позволяли скромные 
ресурсы красноярцев, у которых еще и постоянно дергал игроков в основу 
"Авангард". В первом сезоне команда вышла в плей-офф, на второй год "Сокол" 
долго шел в первой десятке, но неожиданно для всех укатился на дно таблицы, 
дав повод для слухов о намеренном сливе команды. Следующий клуб - "Южный 
Урал", который для ВХЛ был этаким футбольным "Рубином" - просто не подошел 
тренеру по стилю. 
Вряд ли кто ожидал, что Мартин полноценно возглавит "Амур", - туда он 
приходил как ассистент, и вообще дуэт сторонника оборонительного хоккея 
Фахрутдинова и более склонного к атаке Мартемьянова казался удивительным. 
После отставки партнера Мартемьянов повторил свой екатеринбургский трюк, 
выиграв большинство матчей в концовке - и руководство "Амура", в отличие от 
уральцев, доверилось ему. Результаты этого - два очка от зоны плей-офф (по 
потерянным - седьмое место) и весьма симпатичная игра. 
Нельзя сказать, что "Амур" играет в развеселый атакующий хоккей - ресурсы не 
особо позволяют. Однако он вовсе не пассивен - как, например, "Сибирь" Зубова. 
Хабаровчане перебросали в домашних матчах СКА и ЦСКА - что еще летом 
казалось сумасшествием. Команда хорошо организована и может переходить из 
обороны в атаку через пас, а не примитивные вбросы. 



 

 

Лучшие хоккеисты у "Амура" - в защите. Тут один из лучших легионеров лиги 
Коларж, еще недавно игравший за Чехию на Кубке Мира Йордан, переживающие 
вторую молодость Кондратьев и Атюшов. Ворота закрывает Юха Метсола, 
ломающий стереотип, что вратарь обязательно должен быть размерами с йети. 
Тревожно лишь то, что за финном никого: встал в ворота 20-летний Аликин - и 
"Амур" улетает в Екатеринбурге 1:8, играет Киселев - проигрыш 1:4 "Спартаку". 
Метсола сыграл 29 игр из 31 - и если что-то случится, то команде будет очень 
трудно. 
Один из ключевых факторов успеха "Амура" - большинство: хабаровский клуб 
реализует 23,6% удалений соперников и идет на пятом месте в лиге по этому 
показателю. Это важно для клуба, у которого почти нет звезд в атаке. В этом году 
лучший хоккей в жизни показывают те игроки, о которых вы могли и не слышать 
- не пригодившийся Магнитогорску Бывальцев, братья Ушенины, которые долго 
рвали ВХЛ, Олег Ли, который стал для "Амура" едва ли не элитным силовым 
форвардом. 
Пару недель назад появились слухи, что лучший бомбардир команды - Алексей 
Бывальцев - может уйти в "Магнитку". К счастью, они не подтвердились, а 
руководство усилило команду: взяли из той же "Магнитки" Хабарова, укрепив и 
так нормальную защиту, выцепили еще не до конца раскрывшегося Рассказова 
для глубины атаки. А вот Александр Пикар пока не столь понятен - канадец очень 
полезен в четвертом звене, но позиции легионеров лучше все-таки тратить на 
явных лидеров команды. 
По этому сезону можно сказать, что душевная команда с одной из лучших 
эмблем в лиге нужна в КХЛ. А история Мартемьянова докажет менеджерам 
многих клубов, что звездный игрок, резко сменивший коньки на пиджак, - не 
всегда идеальный кандидат в тренеры. Иногда опыт гораздо важнее. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hokkeinosti/1475840.html 

К заголовкам сообщений 

Тренер ХК "Лада" Аболс: каждый знакомый считал за честь прислать мне 
видео с судьей (Р-Спорт, Москва, 20 ноября 2017) 
Главный тренер "Лады" Артис Аболс в интервью корреспонденту агентства "Р-
Спорт" Евгению Чурилину рассказал о том, что повлияло на результат 
тольяттинской команды в первой половине регулярного сезона КХЛ, отметил, что 
ему неприятно, когда кого-то из коллег увольняют после матча с ним, и вспомнил 
известное видео, на котором он обращается к судье.  
- Финский этап Евротура подвел черту под первой половиной регулярного 
чемпионата КХЛ. Как можно ее оценить?  
- Хотелось бы верить, что тяжелая часть сезона позади. Никто из нас не может 
быть доволен тем результатом, который был показан. Есть субъективные и 
объективные причины, который повлияли на это. В каждой игре мы цепляемся за 
результат, проигрываем в одну-две шайбы, но надо понимать, что большую 
часть прошедшего сезона с самого старта у нас не было реализации 
большинства. Как только появилась стабильная реализация большинства, так 
команда начала добывать победы и набирать очки.  
- В чем крылись проблемы с реализацией большинства в начале сезона?  
- Нет какой-то одной причины, все в комплексе. У нас с первых матчей 
практически нет целой атакующей тройки, которая задумывалась как ударная. 
Картер Эштон сыграл всего четыре игры, Новотны - 15, а Филатов - 18. У тройки 
Зернова все получалось на предсезонке, но стартовал чемпионат, и она 
забуксовала, хотя в этом сочетании как раз те игроки, которые выступали в 
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команде еще в прошлом году. Розыгрыш мы не поменяли, но сейчас он 
заработал, мы практически в каждой из последних игр забиваем в большинстве.  
- Кроме первого звена выпали еще два центра, которые много времени 
проводили при игре в меньшинстве.  
- Нельзя все списывать на одни травмы, но это тоже нужно учитывать, мы играли 
одним номинальным центральным - Зерновым. Большинство и меньшинство 
начинаются с вбрасывания, а у нас там 30% выигранных было. В двух из трех 
случаев ты проигрываешь и сразу обороняешься в зоне в меньшинстве, а если 
играешь в большинстве, то соперник благодаря взятому вбрасыванию 
выбрасывает шайбу из своей зоны, и ты вынужден начинать от своих ворот - 
теряешь время. 
- В какой-то момент Зернов стал получать огромное количество игрового 
времени - больше, чем у защитников.  
- Это уже ненормально было, он по 22 минуты играл. Видно было, что он после 
этого "плывет" и совершает много потерь. Если посмотреть на его статистику, то 
у него под 19 минут среднее игровое время за половину сезона - для 
нападающего, тем более молодого, это очень много. В прошлом году он у нас не 
играл в меньшинстве, а сейчас выходит в любых ситуациях. 
- Когда реализация не шла, не думали ли сменить схему розыгрыша и 
попробовать что-то новое?  
- Одно дело, когда вообще ничего не получается - ни войти в зону, ни встать в 
ней, но у ребят были моменты, они неплохо разыгрывали, но реализации не 
было, шайба не шла в ворота.  
- При розыгрыше большинства игроки "Лады" не очень активно используют зону 
за воротами соперника. Считаете такие схемы менее эффективными?  
- СКА действует даже двумя хоккеистами из-за ворот, но многое зависит от самих 
игроков. У нас есть принцип, как мы играем, но ребята сами должны читать игру 
и смотреть, как действует противник, где он ошибается и как тебе перестроиться, 
чтобы использовать это. Когда я работал ассистентом у Пекки Раутакаллио в 
Риге в год локаута, то у нас было несколько дней для подготовки к матчу против 
"Магнитки". У них первая бригада большинства Кулемин - Малкин - Мозякин, 
Антипин - Гончар. И вот мы работали над этим меньшинством все время на 
тренировках, так и сяк отрабатывали все, что только можно. Проиграли тот матч 
3:5, и все пять шайб "Металлург" забросил в большинстве. Уровень мастерства 
у пятерки соперника был настолько велик, что за время большинства они 
успевали несколько раз поменять варианты розыгрыша, что в итоге приводило к 
взятию ворот. Они тоже смотрели видео и понимали, как против них будут играть. 
Нужно постоянно перестраиваться, но одно дело, когда ты на видео это 
смотришь, а другое - в матче на льду. Это не так просто, как кажется.  
- До паузы на Евротур команда провела 29 матчей за два календарных месяца. 
Такой плотный график сильно повлиял на результат?  
- Календарь одинаков для всех, не хочу жаловаться, но для "маленьких" команд, 
у которых ресурсы ограничены, это довольно тяжелое испытание. Если у тебя 
нет длинной скамейки, если ты играешь два месяца и у тебя семь человек из 
основного состава вылетает с травмами, то ты обязательно это почувствуешь. 
Конечно, менее плотный график был бы лучше для нас, травмированные игроки 
пропускали бы меньше матчей, было бы больше времени на восстановление.  
- В этом сезоне много длительных серий побед и поражений в КХЛ. Причина в 
том числе и в таком плотном графике?  
- Много размышлял на эту тему. При такой плотности в календаре на первый 
план выходят нюансы, ты следишь за каждым соперником: в какой он форме 
находится, сколько у него травмированных, как идет реализация большинства.  



 

 

Неприятно, когда другого тренера увольняют после матча с тобой  
- Перед перерывом "Лада" одержала победу над "Магниткой", после чего главный 
тренер соперника Илья Воробьев был отправлен в отставку.  
- Всегда неприятно, когда такое случается после матча с тобой. Мы коллеги и с 
тренерским штабом "Металлурга" всегда были в добрых отношениях. Но уже 
тогда по дороге на пресс-конференцию Илья был в не самом хорошем 
расположении духа. 
- Не показалось ли вам, что это поспешное решение?  
- Сейчас можно рассуждать сколько угодно, решение уже принято. На мой взгляд, 
это несколько странно, так как тренер давал результат - выиграл Кубок Гагарина. 
Да, в данный момент все складывалось не так, как того хотелось, но на то были 
причины. Однако доля тренера такова.  
- Какие цели и задачи на вторую половину "регулярки"?  
- Цепляться в каждом матче за игру и набирать очки. Сейчас очень важный этап 
до перерыва на Кубок Первого канала. Шанс еще есть, нужно выгрызать очки, 
впереди два с половиной десятка игр. Нужно догонять соперников по таблице, 
ближайший на данный момент - "Адмирал". Мы не можем себе позволить 
расслабиться в каком-то матче, уже и так проиграли все, что можно.  
- Как обстоят дела с травмированными хоккеистами?  
- Иржи Новотны восстановился и играет в полную силу, Васе Стрельцову пока 
тяжело после такой травмы, ему еще требуется время, чтобы разработать ногу 
и набрать кондиции. Трудно загадывать, кто еще вернется в ближайшее время. 
Ждем Владимира Маленьких и надеемся, что еще Никита Филатов выйдет до 
следующей паузы в чемпионате. Если честно, что, нам теперь весь сезон 
смотреть на список травмированных? Нужно работать с теми, кто здоров, и 
думать, как улучшить игру при том, что у нас есть. 
- Когда так много травм в составе команды, то всегда возникают вопросы к 
подготовке к сезону.  
- Нельзя все эти травмы свести к одной причине. Они все разные: плечо, 
лодыжка, перелом, пах. Если бы у всех были однотипные травмы, то тогда можно 
было бы подумать, где была допущена ошибка в подготовке.  
- Какие-то приобретения еще возможны?  
- Все всегда думают и ищут варианты, как бы им усилить свою команду. Не всегда 
варианты совпадают с возможностями. 
- Внутренние резервы? Во время паузы с командой тренировались Рамиль 
Сулейманов и Антон Моренец из ЦСК ВВС. Привлекли нескольких ребят из 
"Ладьи".  
- В товарищеском матче в Нижнекамске дали ребятам возможность проявить 
себя. Сыграли Владимир Журавлев, Миша Исаев, Семен Переляев. Посмотрели 
на их возможности и дали им небольшой стимул. 
- Переляев пока не готов играть на взрослом уровне?  
- Ему еще рано.  
Филатову нужно вновь набирать очки, чтобы никто не посчитал прошлый сезон 
случайностью  
- В прошлом сезоне многие нападающие "Лады" показали лучшую статистику за 
свою карьеру. В этом году не все из них показывают такую же результативную 
игру.  
- Смена партнеров по звену всегда оказывает влияние на хоккеистов. Ребята не 
столь мастеровиты, чтобы делать лучше любого партнера по звену. В прошлом 
году у нас не пошла игра у шведа Микаэля Юханссона, пришел Андрей Иванов, 
которого мы поставили в первое звено, и у них с Филатовым и Бумагиным 
получилась отличная "химия". 



 

 

- Почему в этом сезоне не идет игра у Никиты Филатова?  
- Прежде всего, все это нелегко для него самого. Может быть, отличный прошлый 
сезон довлеет над ним. Мы с ним разговаривали, что было, то было, а новый 
сезон - чистый лист. Все снова на исходную и надо вновь набирать очки, чтобы 
никто не посчитал, что прошлый сезон был случайностью. Тем не менее у него с 
первых же дней предсезонки то одна травма, то вторая, сейчас снова рецидив 
первой. Он весь издерганный. 
- Денис Зернов в этом сезоне вышел на лидирующие позиции в команде.  
- Мы изначально, еще до старта предсезонки, надеялись, что Денис сможет 
потянуть роль центра второго звена. Много с ним разговаривали, что это не 
должно его напрягать, но в то же время он играет в той тройке, которая должна 
давать результат. Хороший адекватный парень, который стремится расти. У него 
хорошее отношение к делу, он не расслабился летом, а вновь работал над собой 
и сейчас это показывает. 
- В какой-то момент сезона в атаке у "Лады" играл защитник Чарлз Геноуэй. 
Почему приняли именно такое решение?  
- Он защитник атакующего плана, мобильный и с хорошим катанием. Других 
вариантов не было, некого было ставить в центр одного звена. Хоккей меняется, 
роль центрального сейчас не столь ярка, как была раньше. При таком активном 
хоккее кто первый из нападающих возвращается назад, тот и должен играть 
центрального.  
- Заменил ли Геноуэй американца Тэйлора Аронсона, который выступал в "Ладе" 
в прошлом сезоне?  
- Думаю, что да, Чарлз вполне заменил его, но я не хочу сравнивать. Тэйлор 
сейчас выступает в Германии, и если судить статистически, то очень неплохо. Я 
в прошлом сезоне ждал от него большего. Так бывает, что в одной команде и 
лиге у тебя не идет, а в другой все получается. Ты всегда хочешь найти хоккеиста 
лучше, и это вполне возможно. Геноуэй для нас хоккеист очень хорошего уровня. 
- В межсезонье оборона "Лады" поменялась больше чем наполовину. Поиск 
рабочих сочетаний идет до сих пор?  
- Есть основные защитники, смотришь от игры к игре, как они действуют, кто 
лучше, а кто хуже. Кого можно поменять, чтобы дать отдохнуть. Большие 
перемены в составе никому не нужны. Любой тренер хочет, чтобы у него был 
костяк, а усиление было лишь точечным. 
- После одного из матчей на пресс-конференции был вопрос о неоднозначной 
игре капитана команды Дениса Ежова. Все-таки он ошибается практически в 
каждом матче, вы не хотите персонально критиковать игрока?  
- Все ошибаются, к тому же после того как травмы дошли до линии обороны, уже 
не было возможности дать ему отдохнуть. И все же пик его ошибок в обороне 
пришелся на старт сезона. Возвращение домой и должность капитана, видимо, 
оказали на Дениса сильное влияние. Но он подкупает своей 
самоотверженностью, неравнодушен к тому, что происходит на льду. Где-то 
порой закрываешь глаза, потому что знаешь, что в нужный момент он без 
вопросов ляжет под шайбу.  
- Перевод Рахимуллина в основу - это попытка заменить Максима Рыбина?  
- Некорректно их сравнивать, у Макса свой стиль игры. Дамир неуступчивый 
парень, с характером - это его сильная сторона. Каждый должен использовать 
свои лучшие качества. Может быть, Рахимуллин не такой техничный, как другие, 
но у него высокий боевой дух. Задор и хорошая злость любой команде 
пригодятся.  
- В МХЛ у него было довольно много драк, в КХЛ пока пара легких стычек. Есть 
прямой запрет на драки?  



 

 

- Нет, такого нет. Мы с ним говорили, сам он не должен быть зачинщиком и 
провоцировать. Если он под воротами с кем-то сцепится, то почему бы и нет. От 
него требуются силовые приемы, но такие, чтобы не было глупых удалений, 
потому что их звено выходит на лед, чтобы дать отдых другим и постараться 
перевести игру в чужую зону. 
Боба Хартли нельзя назвать только тренером-мотиватором  
- Весной в КХЛ появилось такое понятие, как рейтинг, и над "Ладой" нависла 
угроза ухода из лиги. Влияет ли это на вас и команду?  
- Мы не знаем, как будет, но не хотелось бы, чтобы Тольятти покинул КХЛ. 
Отличная новая арена, развитый хоккейный регион, прекрасные болельщики. 
При желании можно найти любые критерии, по которым клуб не проходит, и 
исключить его. Тем не менее не могу сказать, что это оказывает прямое влияние 
на игроков и нашу игру. 
- Во время паузы вы успели съездить в Латвию, где помогали Бобу Хартли со 
сборной Латвии. Что-то новое успели почерпнуть?  
- За один день много не почерпнешь. Он очень знающий тренер, который 
понимает, чего хочет от команды и как этого добиться. По опыту работы на 
чемпионате мира весной могу сказать, что Боб ничего не ставил с ног на голову, 
а работал с нюансами. Самоотдача, с которой играла сборная, - это заслуга 
Хартли, как он себя преподносит, как разговаривает с командой. Нельзя назвать 
его только тренером-мотиватором, Боба вообще сложно отнести к какой-то 
одной категории. Он фанат видео, ежедневная работа по этому направлению, но 
не очень длинные нарезки, чтобы это не надоедало. 
- На Еврочеллендже сборная Латвии одержала три победы.  
- Здорово играли, обыграли белорусов, французов и словенцев, которым в 
феврале на Олимпиаду ехать, и они были практически в боевом составе.  
- Ваш сын Родриго отметился заброшенными шайбами.  
- Дубль в ворота сборной Беларуси, передача в матче с Францией.  
- Возвращение в Европу пока довольно тяжело ему дается, 14 матчей без очков 
за "Эребру".  
- Тяжелый год, "Ванкувер" не проявил особой заинтересованности, поэтому 
посчитали, что съездить в Швецию - это хороший вариант для него. Любому 
игроку переход с юниорского уровня на взрослый дается довольно сложно, 
причем он попал в команду, которая играет в очень агрессивном стиле, пытается 
играть в давление по всей площадке. У них в обойме порядка 16 нападающих, и 
у Родриго пока нет своего места в составе, он то в одном сочетании выходит, то 
в другом дырки затыкает. Ясно, что как тренер я все понимаю, но как отец я 
недоволен малым количеством игрового времени. Сейчас ему было полезно 
поиграть много в сборной, он был центральным первого звена, выходил вместе 
с братьями Букартс, и они в каждом матче получали много игрового времени и 
забивали голы. Он ведь и у Хартли, по сути, сыграл впервые, потому что весной 
перед чемпионатом мира получил травму уже на первой тренировке после 
приезда, отыграл половину матча на уколах, но с трещиной в лодыжке много не 
наиграешь, поэтому после игры поехал домой. 
- В сентябре довольно широкую известность получило видео, где вы 
обращаетесь к судье. Все почему-то решили, что это было в Санкт-Петербурге, 
хотя данное видео еще с прошлого сезона.  
- Каждый знакомый считал за честь прислать мне это видео, в какой-то момент я 
уже просто стал удалять сообщения, потому что надоело. Не горжусь этим, но 
считаю, что не должно быть микрофонов на скамейке. Почему все решили, что 
это было в Санкт-Петербурге, сказать не могу. Когда там ошибочно удалили 
Новотны вместо другого нашего игрока, а Плотников с разбитой губой сразу же 



 

 

вышел на большинство, я спросил судью сначала через Дениса Ежова, а потом 
сам: "Объясни мне почему?". Все было корректно.  

https://rsport.ria.ru/interview/20171120/1128929975.html 

Похожие сообщения (3): 

• NewsRbk.ru, Москва, 20 ноября 2017 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 20 ноября 2017 

• ХК Авангард (hawk.ru), Омск, 20 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Шейн Харпер: Мы сразу же сдружились с Никитой Филатовым Хоккей. 
Персона (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 20 ноября 
2017) 
Американский форвард Шейн Харпер в октябре пополнил состав тольяттинской 
"Лады". В прошлом сезоне он провел 14 матчей за "Флориду", а в этом году 
пытался заиграть за "Лос-Анджелес". 
 - Вы новичок в лиге. Какие ваши первые впечатления от КХЛ?  
 - Я провел уже ряд матчей в КХЛ и могу сказать, что мои ожидания меня не 
обманули - уровень лиги действительно очень хороший, здесь любят быструю 
игру в пас. Игра серьезно отличается от маленьких площадок, на которых я играл 
раньше. В Тольятти мне привычнее - там североамериканская площадка, на 
выезде уже ждет большой лед и приходится перестраиваться. В таких условиях 
нужно быть умнее, хитрее, больше времени ждать шайбу. В общем, в лиге очень 
высокая конкуренция, а я счастлив, что играю здесь. 
 - Знали, что в КХЛ придется летать на большие расстояния?  
 - Я знал, что города находятся далеко друг от друга. Но вот в Северной Америке 
нам приходилось много ездить на автобусах. По мне лучше уж лететь три часа, 
чем ехать в автобусе пять. Здесь очень хорошие условия в гостиницах, 
аэропортах - мне нечего жаловаться. Также я наслаждаюсь поездками по России, 
мне интересно расширить свою географию, увидеть новые города. 
 - Но вам повезло, что "Лада" уже успела слетать во Владивосток и Хабаровск.  
 - Да, я знаю, что перешел в "Лада" как раз после этого выезда. Но я бы с 
удовольствием съездил на Дальний Восток России и в Китай, где еще никогда не 
бывал. 
 - Но, может, у вас еще будет шанс в следующем году.  
 - Я впервые в России, мне здесь все интересно. Я скачал несколько приложений 
для изучения русского языка на свой телефон, так что стараюсь понемногу учить 
русский язык. Каждый день пытаюсь узнавать новые слова. Мне нравится в 
России, в "Ладе", и наша команда движется в правильном направлении. 
 - Почему вы выбрали именно "Ладу" в качестве места для продолжения 
карьеры?  
 - Я попал в непростую ситуацию - у меня не получилось с "Лос-Анджелесом и я 
еще не играл в этом сезоне. "Лада" обратилась ко мне первой, я подумал 
несколько дней и согласился. Это была отличная возможность, которую нельзя 
упускать. 
 - Вы что-то знали про "Ладу" и Тольятти до подписания контракта?  
 - Я бы не сказал, что многое знал... Но как только я подписал контракт, я 
списался с Чеем Гэноуэем и Картером Эштоном, североамериканцами, которые 
уже играют в "Ладе". Так что общая информация у меня уже была. 
Дороги сильно отличаются от тех, к которым привык, но я справлюсь 
 - Например, то, что Илья Брызгалов из Тольятти, вы слышали?  

https://rsport.ria.ru/interview/20171120/1128929975.html
http://newsrbk.ru/news/5079247-shans-na-pley-off-khl-u-ladyi--esche-est-vperedi-bolshe-dvadcati-igr-abols.html
http://www.hawk.ru/news/28821/


 

 

 - Серьезно? Никогда не слышал об этом. Очень интересно. Должно быть, он 
герой для своего родного города! Я знал только, что в "Ладе" играл мой друг 
Сергей Андронов. 
 - А что означает название команды "Лада" знаете?  
 - Да, это машина. Я видел этот огромный завод и знаю, что он гордость города. 
Вообще могу сказать, что мне нравится Тольятти. 
 - Уже попробовали водить российскую машину?  
 - Да, мне предложили "Ладу" с механической коробкой передач. Было очень 
приятно. Так что если мне надоест пользоваться такси, у меня будет личный 
автомобиль. Конечно, дороги сильно отличаются от тех, к которым привык, но я 
справлюсь. 
 - В одном интервью вы сказали, что друзья с Никитой Филатовым. Вы с ним 
пересекались в АХЛ?  
 - Нет, в АХЛ мы с ним вместе не играли. Просто когда я появился в "Ладе", сразу 
заметил парня, похожего на меня. Мы оба любим пошутить и посмеяться, так что 
сразу же сдружились. Также ходим вместе на обед с Чеем Гэноуэем и его 
невестой, с Никитой и его женой. Ребята очень хорошо приняли меня в команде. 
Кроме того, Филатов отличный хоккеист, мы сразу нашли "химию" на площадке. 
К сожалению, он получил травму. Но надеюсь, Филатов скоро вернется в состав, 
и мы снова будем играть вместе. 
 - Если говорить про НХЛ, вы расстроены, что не получили своего шанса?  
 - У меня уже был шанс во "Флориде" в прошлом году. Я становлюсь только 
старше... Конечно, каждый хоккеист мечтает играть в НХЛ, особенно родом из 
Калифорнии, как я. Но я не расстроен. Никаких сожалений нет. Я рад, что сейчас 
играю в КХЛ. Хочу помочь "Ладе" побеждать как можно чаще и попасть в плей-
офф.  

http://www.sportsdaily.ru/articles/shejn-xarper-my-srazu-zhe-sdruzhilis-s-nikitoj-
filatovym 

К заголовкам сообщений 

Торпедо НН: пациент скорее жив, чем мертв (Sports.ru/tribuna, Москва, 21 
ноября 2017) 
Прежде чем начать разговор о матче с магнитогорским "Металлургом", хочется 
немного вернуться к прошедшей встрече, а точнее, к тому, что произошло по ее 
окончанию. После завершения пресс-конференции состоялся разговор 
болельщиков, а точнее фанатского сектора, в количестве примерно 40-50 
человек с главным тренеров Петерисом Скудрой и тремя игроками "Торпедо". 
Подробности этой встречи до сих пор остаются, не раскрыты, знаем только одно, 
что она прошла без видео-аудио съемки и были подняты следующие темы: уход 
Алексея Потапова, финансирование клуба, селекция межсезонья и по ходу 
сезона. Возможно, вскоре прольется свет, и остальные неравнодушные 
болельщики, которым не безразлична судьба нижегородского клуба, узнают 
подробности, пусть и в устной форме.  
А теперь перейдем непосредственно к противостоянию с "Магниткой". 
"Металлург", теперь уже возглавляемый Виктором Козловым, располагается на 
6-ом месте в восточной конференции, и до игр с торпедовцами одержал две 
сухие победы над рижским "Динамо" и "Северсталью" из Череповца. Большая 
заслуга в этих победах на ноль, безусловно, вратаря Василия Кошечкина, 
который рассматривается как основной кандидат на поездку в Корею на 
олимпиаду, и старых-добрых, хорошо знакомых болельщикам Магнитогорска 
защитников Криса Ли и Алексея Береглазова, которые пополнили состав в ходе 

http://www.sportsdaily.ru/articles/shejn-xarper-my-srazu-zhe-sdruzhilis-s-nikitoj-filatovym
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паузы игры сборных, так как их карьера в НХЛ, мягко говоря, не задалась. 
Безусловно, эти игроки добавили оборонительной мощи и уверенности команде.  
Главный лидер команды Сергей Мозякин в этом сезоне может и не так 
результативен: 31 балл за 30 игр, а всему виной то, что распалась могучая тройка 
Зарипов-Коварж-Мозякин,и найти подходящую замену Зарипову тренерский 
штаб сумел только ближе к середине сезона, приобретя Дениса Кокарева у 
"Салавата Юлаева". 
Торпедовцы, в свою очередь, смогли прервать шестиматчевую домашнюю 
серию неудач в прошлой встрече и намеривались начать новую победную серию 
для себя. 
В списке травмированных, по-прежнему, числится канадский нападающий Райан 
Гарбутт, и до сих пор неизвестно, когда болельщики увидят его на льду. 
Петерис Скудра внес небольшие коррективы в состав. Так, на игру не попал 
Михаил Жуков, вернулся из молодежной сборной Дани л Веряев и дебютировал 
защитник Джеффри Кинрейд, пополнивший состав нижегородцев на прошлой 
неделе. Место основного вратаря, как в и предыдущей встрече, занял Иван 
Лисутин.  
Обе команды начали встречу аккуратно, не изобилуя опасными моментами и 
надежно играя в обороне. Все самое интересное начало происходить в середине 
первого периода. Удаление Владимира Галузина реализовали магнитогорцы: 
индивидуальное мастерство позволило Денису Кокареву войти в зону, бросить 
по воротам Лисутина, а на добивании Евгений Тимкин опередил всех, причем 
здесь можно винить оборону нижегородцев, которые не смогли разобраться, кто 
же будет держать нападающего гостей. Торпедовцы после этого эпизода 
встрепенулись, пошли моменты у ворот Кошечкина, в одном из таких эпизодов 
после броска Дениса Баранцева шайба заметалась на пятачке, и в этой куче-
мале ловчее всех оказался Кошечкин, зафиксировав шайбу.  
Второй период гости начали поактивнее, в игру частенько вступал Иван Лисутин. 
Все это продолжалось до удаления в составе магнитогорцев, в котором 
нижегородцы реализовали большинство, тем самым прервав сухую серию 
Василия Кошечкина. Автором красивейшей шайбы стал Евгений Мозер. Сольный 
проход 11-ого номера "Торпедо", и нападающий автозаводцев по-бобровски, 
можно и так сказать, переправил шайбу в угол ворот. В дальнейшем работы, как 
у магнитогорского голкипера, так и у Ивана Лисутина было немало, и они с ней 
справились достойно. 
В заключительный отрезке чаша весов могла склониться в любую пользу. 
Команды создали достаточно количество моментов, чтобы выйти вперед и 
только надежные игра вратарей сохраняла равенство на табло. Очень ярко в 
третьем периоде проявляло себя звено Ураков-Мозер-Захарчук. Эта тройка 
"капала" под воротами, лезла на пятак, комбинировала в зоне гостей, только вот 
шайба никак не заходила в ворота. 
В середине периода в раздевалку отправился Григория Желдаков, получив 
повреждение одном из игровых эпизодов. Будем надеяться, что с защитником 
автозаводцев будет все в порядке и травма не окажется серьезной, так как выбор 
у Петериса Скудры в плане защитной линии ограничен. Основное время 
завершилось вничью и командам пришлось сыграть овертайм. 
Дополнительная пятиминутка была богата на голевые моменты, только в одной 
смене сначала Иван Захарчук выходил на рандеву с Кошечкиным, но тот 
положил щиток и не позволил шайбе зайти в ворота. А затем уже Ян Коварж 
выбегал один на один с Лисутин, и победу в этой микро-дуэли одержал 
нижегородский вратарь.  



 

 

Развязка наступила за минуту до окончания дополнительного времени, ударная 
связка форвардов "Торпедо" этого сезона Денис Паршин-Владимир Галузин при 
поддержке защитника Юрия Сергиенко разыграли голевую комбинацию. Паршин 
на дриблинге обыграл защитника гостей, бросил по воротам Кошечкина тот с 
трудом справился, подбор шайбы остался за нападающим автозаводцев, 
который выкатившись из-за ворот, выполнил голевой пас на Галузина и тот не 
мог промахнуться в такой ситуации! Победа 2:1 и это второй успех подряд 
подопечных Петериса Скудры.  
На послематчевой пресс-конференции наставник нижегородского клуба 
поблагодарил болельщиков, собравшихся сегодня во дворце, которые очень 
здорово поддерживали и гнали команду вперед. 
Спустя несколько дней автозаводцы отправятся на выезд по маршруту 
Магнитогорск-Екатеринбург-Тольяти-Челябинск-Москва. 
P.S. По окончании пресс-конференции Петерис Скудра поблагодарил активного 
болельщика "Торпедо" Артема Калатурова за ролик в поддержку нижегородского 
клуба. Вот поистине настоящий болельщик, который с командой и в горе, и в 
радости! Живите хоккеем, болейте за вашу любимую команду!  
P.S. По окончании пресс-конференции Петерис Скудра поблагодарил активного 
болельщика "Торпедо" Артема Калатурова за ролик в поддержку нижегородского 
клуба, который переживает не самый простой этап. Вот поистине настоящий 
болельщик, который с командой и в горе, и в радости! Живите хоккеем, ходите 
хоккей, болейте за вашу любимую команду!  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/torpedo_life52/1480334.html 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: "Сочи" собрал 11 тысяч на рядовой матч. Такое возможно? 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 ноября 2017) 
"Нефтехимик" в матче против ЦСКА смотрелся гораздо интересней, чем такие 
сильные клубы, как "Ак Барс" и "Салават Юлаев". Во-первых, они вели в счете, 
дважды реализовав большинство. А казанцы и уфимцы потеряли шансы на 
хороший результат еще в первом периоде, редко добираясь до чужих ворот. Во-
вторых, они набрали баллы в Москве, что в последнее время почти равняется 
подвигу. Команды Билялетдинова и Вестерлунда даже не пытались. В-третьих, 
главный тренер расстроился из-за поражения по буллитам, а, глядя на его коллег 
из больших команд, казалось, что те ни на что и не рассчитывали. 
Нижнекамцы в онлайн таблице забирались на первое место "Востока", потом 
ушли на третье, но еще могут устроить главную сенсацию сезона. Почему так 
происходит? Потому что на льду порядок. Да, были индивидуальные ошибки, 
которые приводили к голам, но вы и на состав посмотрите. Но если бы не 
человеческий фактор, то результат был бы иным. У Назарова четко ясно, что 
делает тот или иной игрок, а чего не будет делать ни при каких обстоятельствах. 
Например, в Уфе Линус Умарк может отдать неудобную передачу партнеру, 
обидеться, поехать меняться и ему все равно, что там происходит на льду. 
Подобное исключено в Нижнекамске, точнее ты можешь так себя вести, если не 
боишься тренера. А Назарова опасаются. В больших клубах игроки все равно не 
так напряжены. Ну что с ними сделают? Выгонят? Нет, не выгонят - на рынке 
дефицит хоккеистов. А большая часть игроков, которая уйдет из Нижнекамска, 
может и не найти себе клуб. И это их держит в напряжении. 
НОВИЧОК "ЮГРЫ"  
"Югра" сутки назад отказалась от двух игроков, уволив в том числе и легионера, 
но все-таки не стала заканчивать сезон одним составом. Клуб подписал контракт 
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с Никласом Бурстремом, который недавно стал не нужен "Витязю". Все понятно, 
надо укреплять оборону, но поможет ли им хоккеист, у которого "-13" в 29 матчах 
в клубе, который тоже претендовал на место в плей-офф? Конечно, вряд ли он 
усилит югорчан. Тем более, Никлас еще не жил в Ханты-Мансийске в ноябре-
декабре, а это то еще испытание. 
Лучше бы уж "Югра" подтягивала игроков из "Мамонтов Югры". У них в МХЛ и 
команда сильная, и есть ребята, которые набирают много очков. Понятно, что 
они "сырые", но сейчас как раз есть возможность проверить каждого на более 
высоком уровне, тем более, команда потеряла все турнирные перспективы. Да и 
в следующем сезоне эти хоккеисты пригодятся. 
ДЕЛО ОБ ОТРАВЛЕНИИ  
Как известно, некоторые игроки "Ак Барса", приехав из Подольска на игру с 
ЦСКА, не смогли выйти на лед из-за отравления. Подозрение пало на питание в 
гостинице "Подмосковье". При этом никто особо не ругался, просто отметили, что 
надо было ехать на матч из столицы, пусть и в пути бы провели мало времени. 
Но в "Витязе" активно встали на защиту отеля. Генеральный менеджер клуба 
Игорь Варицкий объяснил, что плохо себя почувствовали те игроки, что 
самостоятельно заказывали суши в каком-то месте (впрочем, это было в 
Подольске), а к гостинице вопросов быть не может. 
Меня немного удивило, откуда в клубе известно, кто именно заказывал японскую 
еду, кто ее ел, а кто не ел, но, допустим, все так и было. Заказали еду, 
почувствовали себя плохо. Но я знаю, что такими услугами пользуются не от 
хорошей жизни, а потому что не устраивает питание в отеле. Впрочем, это 
дискуссионный вопрос. В НХЛ команды на выезде не кормят, хоккеисты сами 
должны искать место, где им перекусить. 
Есть новый рекорд! На матче с "Салаватом Юлаевым", в день города Сочи, был 
установлен новый рекорд посещаемости домашних игр "леопардов" в матчах 
КХЛ. 
11 456 зрителей - именно столько пришли в этот вечер в "Большой". 
РЕКОРД И ОТСРОЧКА  
Работники хоккейного клуба "Сочи" стараются изо всех сил, чтобы на каждый 
матч клуба приходило, как можно больше зрителей, хотя особенность клуба не 
позволяет рассчитывать на приличную посещаемость. Там и добраться до 
стадиона - морока, и играют они в регионе, где хоккей непопулярен, а сейчас еще 
и закончился туристический сезон. Они бы могли опустить руки, как в некоторых 
командах, но все равно бьются. 
В воскресенье удалось поставить рекорд посещаемости, призвав на стадион 
более 11 тысяч, но, конечно, просто в клубе правильно воспользовались 
общегородским праздником. Молодцы, нечего сказать. Уверен, что тысяч 10 из 
гостей и не поняли всю важность игры для "Салавата Юлаева". Если бы команда 
потеряла очки и у Черного моря, то 22 ноября команду к "зеленому дерби" точно 
бы готовил другой специалист. Сейчас же на два дня все немного утихнет. Но 
для Вестерлунда самый важный матч этого сезона пройдет в среду. Надеюсь, он 
это понимает.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/sochi-sobral-11-tysyach-na-
ryadovoy-match-takoe-vozmozhno-1337748/ 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/sochi-sobral-11-tysyach-na-ryadovoy-match-takoe-vozmozhno-1337748/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/sochi-sobral-11-tysyach-na-ryadovoy-match-takoe-vozmozhno-1337748/


 

 

Жердеву дали второй шанс в Риге. Инсайды недели от Панышева 
(Чемпионат.com, Москва, 20 ноября 2017) 
Уедет ли Ожиганов в НХЛ и сколько заплатили Густафссону. 
Обозреватель "Чемпионата" Павел Панышев рассказывает об очередных 
эксклюзивных новостях в мире хоккея, делая акцент на событиях и переходах 
КХЛ. 
Потапова в "Ак Барс" позвал лично Билялетдинов 
28-летний нападающий Алексей Потапов был приглашен в "Ак Барс" по 
инициативе главного тренера казанцев Зинэтулы Билялетдинова. У Потапова 
был серьезный конфликт с главным тренером "Торпедо" Петерисом Скудрой по 
этой причине Алексей в последнее время не попадал в состав нижегородцев. В 
свою очередь Билялетдинов проявил заинтересованность в хоккеисте, так как 
казанская команда испытывает серьезные проблемы с нападающими из-за 
участившихся травм. В частности, на длительные сроки выбыли форварды 
Джастин Азеведу Федор Малыхин не играли из-за болезни Антон Ландер и 
Владимир Ткачев. Травмирован и Андрей Попов. 
"Нефтехимик" потратил на зарплату Густафссона менее 10 млн рублей 
Очередной завидный трансфер провернули в Нижнекамске. Ранее команде 
Андрея Назарова удалось договориться о контракте с нападающим Жигой 
Егличем. Его заработок в татарстанском коллективе всего 6 млн рублей. Теперь 
же "Нефтехимик" выиграл конкуренцию у других клубов за шведского 28-летнего 
защитника Эрика Густафссона. Швед согласился на контракт с зарплатой чуть 
менее 10 млн рублей. Явная селекционная удача нижнекамцев. Это связано с 
тем, что "Авангард" выплатил скандинаву солидную сумму компенсации за 
досрочное прекращение трудовых отношений. Густафссон согласился на 
существенное снижение зарплаты, получив место в первой паре "волков". 
Защитник Андрей Сергеев продолжает залечивать травму. 
Ожиганов скорее останется в России, нежели поедет в НХЛ 
25-летний защитник ЦСКА Игорь Ожиганов близок к тому, чтобы остаться в 
России и продолжить карьеру в КХЛ. "Армейцы" проявляют серьезную 
заинтересованность в продлении соглашения с хоккеистом. Действующий 
контракт Ожиганова с ЦСКА заканчивается 30 апреля 2018 года. Напомним, что 
Ожиганова не прочь видеть в своем составе клуб НХЛ "Торонто", в котором уже 
успешно выступает другой российский игрок обороны - Никита Зайцев. Главный 
тренер "Мэйпл Лифс" Майк Бэбкок летом прилетал в Москву и общался с 
хоккеистом. Но до конкретики дело пока не дошло. 
Орешкин стал тренером-селекционером "Динамо" СПб 
По семейным обстоятельствам принято решение, что Сергей Орешкин 
возглавлявший клуб МХЛ "Динамо" СПБ, переведен на должность тренера-
консультанта клуба. Руководить динамовцами, идущими в четверке сильнейших 
регулярного чемпионата Молодежной хоккейной лиги, будет Николай Акимов 
ранее уже занимавший эту должность. В сезоне-2016/17 динамовцы оказались 
единственной командой, которая смогла что-то противопоставить чемпионам из 
"Красной Армии" в плей-офф. 
К Сергею Терещенко проявляют интерес пять клубов КХЛ 
В ближайшее время магнитогорский "Металлург" может покинуть 25-летний 
защитник Сергей Терещенко. После возвращения в уральскую команду 
защитников Криса Ли и Алексея Береглазова конкуренция в линии обороны 
"металлургов" усилилась. В связи с этим в хабаровский "Амур" уже отправлен 
защитник Ярослав Хабаров. В настоящий момент к Терещенко проявляют 
внимание сразу пять команд КХЛ, заинтересованных в его услугах. 
Жердев получил второй шанс в рижском "Динамо" 



 

 

Рижские приключения 33-летнего форварда Николая Жердева продолжаются. 
Нападающий снова нарушил режим, в связи с чем в клубе приняли решение с 
ним расстаться. Именно поэтому председатель совета правления рижан Юрис 
Савицкис уже сообщил, что контракт с Жердевым расторгнут. Однако оказалось, 
что точка еще не поставлена. 
Сперва Савицкис и Гиртс Анкипанс занимающий пост генерального менеджера 
и исполняющий обязанности тренера, совместно приняли решение о 
расставании с нападающим. 
Однако Жердев принес извинения, пообещав, что впредь будет полностью 
соответствовать нормам поведения и работы. В результате было решено дать 
Николаю второй шанс и временно приостановить работу по расторжению 
действующего соглашения. Посмотрим, пройдет ли Жердев очередной 
испытательный срок.  

https://www.championat.com/hockey/article-284951-insajdy-khl-ot-obozrevatelja-
chempionata-pavla-panysheva.html 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Абрамов: возможно, в КХЛ стоит больше доверять молодежи 
(Чемпионат.com, Москва, 20 ноября 2017) 
Нападающий команды QMJHL "Викториявилль" Виталий Абрамов поделился 
мнением о количестве молодых талантов в КХЛ.  
"Многим молодым дают шансы в КХЛ, а многим - нет. Все зависит от случая. 
Толванену действительно доверяют, ставят в большинство, он постоянно играет, 
поэтому у него и есть возможность проявить себя. Молодому нужен шанс, чтобы 
показать себя. Возможно, в КХЛ стоит больше доверять молодежи. Мне 
постоянно говорят, что с такими габаритами я не буду играть на высшем уровне. 
Но стараюсь доказать своей игрой, что это просто слова, а на деле я могу играть 
не хуже, чем большие игроки.  
Сделал все правильно три года назад, что уехал в Канаду. Мы Виталием 
Владимировичем Прохоровым поговорили после этого несколько раз, он меня 
понял, больше не обижался. Так что осталось все это в прошлом, сейчас смотрю 
только в будущее", - сказал Абрамов в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Дарьей Тубольцевой.  

https://www.championat.com/hockey/news-2959153-abramov-vozmozhno-v-khl-stoit-
bolshe-doverjat-molodjozhi.html 

Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 20 ноября 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 ноября 2017 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 20 ноября 2017 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 20 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Женская сборная России по хоккею 
 
МОК перенес рассмотрение дел российских хоккеисток на 4 декабря 
(ТАСС, Москва, 20 ноября 2017) 
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Слушания комиссии Международного олимпийского комитета (МОК) под 
руководством Дениса Освальда по делам российских хоккеисток по обвинению в 
нарушении антидопинговых правил состоятся 4 декабря. Об этом ТАСС сообщил 
источник, знакомый с ходом расследования. 
Ранее сообщалось, что дела будут рассмотрены 22 ноября. По неофициальной 
информации, известны имена шести из семи хоккеисток, подозреваемых в 
нарушении антидопинговых правил: Инна Дюбанок, Екатерина Лебедева, 
Екатерина Смоленцева, Екатерина Пашкевич, Анна Шибанова и Анна Шохина. 
Все они выступали в составе сборной России на Играх в Сочи, где россиянки 
заняли пятое место. 
"Рассмотрение дел хоккеисток, выступавших на Играх в Сочи в составе сборной 
России, перенесено на 4 декабря. Это решение МОК", - сообщил источник. 
МОК примет решение по допуску сборной России на Олимпийские игры в 
южнокорейском Пхенчхане в декабре по итогам работы комиссии Освальда и 
комиссии Самуэля Шмида, которая занимается расследованием причастности 
Министерства спорта РФ к возможному сокрытию допинговых нарушений 
российскими спортсменами.  

http://tass.ru/sport/4742601 

Похожие сообщения (7): 

• ТАСС # Единая лента (Закрытая лента), Москва, 20 ноября 2017 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 ноября 2017 

• Sport.ру, Москва, 20 ноября 2017 

• Sport.mail.ru, Москва, 20 ноября 2017 

• Margust (gazeta-margust.ru), Белгород, 20 ноября 2017 

• Газета.Ru, Москва, 20 ноября 2017 

• Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 20 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

 
Разное 

 
Хоккеисты из Благовещенска и китайского Цицикара будут проводить 
матчи четыре раза в год (ТАСС, Москва, 20 ноября 2017) 
В планах сторон проведение мастер-классов, участие в международных 
турнирах, а также создание своего рода лиги любительских команд Цицикара и 
Амурской области 
Хоккейные команды Благовещенска и китайского города Цицикар будут 
проводить матчи четыре раза в год. Соглашение об этом подписано между 
представителями министерства спорта Амурской области и управления по 
физической культуре и спорту города Цицикар, сообщает пресс-служба 
правительства Приамурья. 
"Договор о совместном проведении мероприятий подписали заместитель 
министра по физической культуре и спорту Амурской области Евгений Лобанов 
и его коллега из Цицикара Чэнь Ваньи. С 2018 года совместные мероприятия 
будут проходить один раз в три месяца", - говорится в сообщении. 
В планах сторон проведение мастер-классов, участие в международных 
турнирах, а также создание своего рода лиги любительских команд Цицикара и 
Амурской области. 
Благовещенск - единственный административный центр субъекта РФ, 
расположенный непосредственно на государственной границе - напротив него 
находится китайский город Хэйхэ, их разделяет река Амур. В январе 2017 года в 

http://tass.ru/sport/4742601
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рамках международного сотрудничества на льду приграничной реки Амур 
прошел международный матч с участием команд из Благовещенска и китайских 
городов, в том числе из Цицикара.  

http://tass.ru/sport/4742509 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Фетисов надеется в 2019 году провести матч хоккейных звезд на 
Северном полюсе (Чемпионат.com, Москва, 20 ноября 2017) 
Двукратный олимпийский чемпион Вячеслав Фетисов во время визита в Гарвард 
и Организацию объединенных наций договорился о проведении в апреле 2019 
года при участии мировых звезд спорта хоккейного матча на Северном полюсе. 
""Матч Мира" призван в очередной раз доказать, что спорт находится вне 
политики и призван в первую очередь служить мостом, объединяющим всех 
спортсменов и болельщиков всего мира. Данное мероприятие также призвано 
обратить внимание мировой общественности и средств массовой информации 
на проблему изменения климата и таяния льдов в Арктике".  

https://www.championat.com/hockey/news-2959067-fetisov-nadeetsja-v-2019-godu-
provesti-match-hokkejnyh-zvjozd-na-severnom-poljuse.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 ноября 2017 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 20 ноября 2017 

• Sports.ru, Москва, 20 ноября 2017 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Благотворительный хоккейный турнир состоится в Сергиевом Посаде 25 
ноября (РИАМО (riamo.ru), Красногорск, 20 ноября 2017) 
Благотворительная акция "Загорский хоккей №2" пройдет в подмосковном 
Сергиевом Посаде 25 ноября, все собранные средства передадут семье Уткиных 
на курс реабилитации их дочери, сообщила Сергиево-Посадскому 
информагентству организатор турнира Оксана Юдина. 
"25 ноября в рамках дружеской встречи хоккейных команд Загорского трубного 
завода и Череповецкого металлургического комбината на ледовой арене имени 
Федорова в Сергиевом Посаде пройдет вторая благотворительная акция 
"Загорский хоккей №2" в поддержку Василисы Уткиной", - сказала Юдина. 
По ее словам, мероприятие откроют матчем между юниорами (2008 года) в 16:00, 
главный матч между ХК "Загорск" (Сергиев Посад) и ХК "Северсталь" 
(Череповец) начнется в 19:00. В составах обоих команд будут хоккеисты КХЛ.  
"Матч обещает быть захватывающим. В перерывах перед посетителями 
выступят фигуристы, любой желающий сможет поучаствовать в конкурсах на 
льду. По традиции, в фойе арены развернется благотворительная ярмарка, где 
гости смогут не только приобрести товары местных мастеров, но и поучаствовать 
в лотерее и аукционе. Самых маленьких ожидает интересная развлекательная 
программа с ростовыми куклами и аквагримом", - добавила Юдина. 
По данным агентства, все собранные средства будут направлены в помощь 
маленькой девочке Василисе Уткиной, которой необходим курс дорогостоящей 
реабилитации после операции. До трех месяцев она росла и развивалась как все 
дети. Однажды на УЗИ в поликлинике у нее обнаружили врожденный 
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пилоростеноз, провели несложную операцию, но после нее у девочки развелся 
стафилококк. 
Василиса прошла долгий путь лечения и достигла невероятных результатов. 
Единственной проблемой оставалось то, что девочка не ходила самостоятельно. 
Сегодня ей уже сделали операцию по селективному подкожному 
миофасциальному удлинению мышц. Сейчас девочка проходит дорогостоящий 
курс реабилитации.  

https://riamo.ru/article/250034/blagotvoritelnyj-hokkejnyj-turnir-sostoitsya-v-
sergievom-posade-25-noyabrya.xl 

Похожие сообщения (3): 

• Сергиево-Посадское ИА (insergposad.ru), Сергиев Посад, 20 ноября 2017 

• Сергиев-посад.рф, Сергиев Посад, 20 ноября 2017 

• Sergiev.ru, Сергиев Посад, 20 ноября 2017 

К заголовкам сообщений 

Бахмутов: пришло время Ночной лиге расти не только вширь, но и вглубь 
(Чемпионат.com, Москва, 20 ноября 2017) 
Любительский хоккей в России продолжает набирать обороты. 
VII Всероссийский фестиваль по хоккею среди любительских команд, как 
официально называется турнир Ночной хоккейной лиги, набирает обороты - к 
этой неделе соревнования стартовали уже в 47 субъектах Российской 
Федерации, а всего заявку на участие подали 78 регионов страны - в течение 
месяца-полутора матчи любительского чемпионата России начнутся и в них. О 
том, как проходит обещающий стать самым массовым в истории седьмой сезон, 
рассказал генеральный директор Ночной лиги Игорь Бахмутов. 
"Выросло не только число участников, но и уровень отборочного этапа в столице" 
 - На сегодняшний день старт взяли 643 команды - это 13 104 игроков. Если 
посмотреть на полный календарь Ночной лиги на нашем официальном сайте, то 
можно увидеть: каждый день по всей стране проходит как минимум полтора-два 
десятка матчей, - начал разговор генеральный директор Ночной лиги. - В 
выходные, когда играются матчи в самых больших отборочных этапах, в Москве 
и Московской области, у нас по 80 и больше игр в день, представляете? При этом 
стартовали далеко не все турниры - чуть больше половины. Судя по заявкам, 
общее количество команд, которые примут участие в VII Всероссийском 
фестивале, стремится к 1000. Со дня на день, например, начнутся соревнования 
в Магаданской области. А в Москве в "Лиге Мечты" уже сыгран первый круг, в 
"Лиге Надежды" он практически завершен. 
 - Москва - самый большой по общему количеству команд регион Ночной лиги.  
 - Ровно 100! Так много не было никогда. Причем 100-я команда заявилась в 
самый последний момент. Что называется, на флажке. И - в "Лигу Мечты", что 
сделало количество участников турнира нечетным, девять, и внесло 
определенные трудности в формирование календаря. Но наше московское 
региональное представительство справилось. Должен отметить, что выросло не 
только число участников, но и уровень отборочного этапа в столице. Это 
отмечают сами хоккеисты. 
В "Лиге Надежды" целых восемь групп, что позволило распределить команды по 
силе - чтобы в каждом конкретном турнире играли команды по возможности 
более равные, чтобы им было интересно. А московская "Лига Мечты" стала 
заметно сильнее. В ней в этом сезоне выступает действующий обладатель кубка 
Крутова - "Сталкер", появилась сильная команда "Метеор" во главе с Леонидом 
Канарейкиным. Недавний первый матч между ними по напряжению не уступал 
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иным встречам профессионалов в КХЛ. И это, опять же, не только мое мнение, 
но мнение зрителей, специалистов и журналистов, присутствовавших на этом 
матче. 
Искры из глаз. Как "Сталкер" и "Метеор" бились за лидерство в Ночной лиге 
Страсти, красивые голы и лихая интрига - все это было в центральном матче 
первого круга Лиги Мечты. 
 - Хорошо известна московская команда "Ледяные Волки", за которую играют 
Александр Мостовой и Евгений Плющенко.  
 - У "Ледяных Волков" целый любительский хоккейный клуб - три команды в 
Ночной лиге: от коллектива в более сильной по мастерству группе до команды в 
турнире начинающих хоккеистов, где играет "Клуб болельщиков "Ледяных 
Волков". Кстати, не так давно тренировки с "Ледяными Волками" начал 
известный биатлонист, четырехкратный чемпион мира и серебряный призер 
Олимпиады Николай Круглов. Теперь ждем его в заявке команды. 
 Должен отметить, что выросло не только число участников, но и уровень 
отборочного этапа в столице. Это отмечают сами хоккеисты.  
Вообще, в Москве в Ночной лиге играет много известных в большом спорте 
людей. Прежде всего это профессиональные тренеры и хоккеисты, которые 
передают опыт нашим любителям. В команде "Снежинка" работает Сергей 
Лучинкин, с которым я в свое время играл за московское "Динамо". С командой 
"ЭнергоАльянс" - Дмитрий Кириленко. "Премьер" тренирует еще один мой 
бывший партнер по "Динамо" Анатолий Федотов. "Россию" - команду Управления 
делами президента - возглавляет заслуженный тренер России Александр 
Вирясов, а помогает ему его сын - Дмитрий, тоже профессиональный хоккейный 
тренер. За команду "Ядреный Вождь" приезжает играть футболист, ныне тренер 
клуба Премьер-Лиги "Тосно" Владимир Бесчастных. Этот список могут 
продолжить известные комментаторы Денис Казанский и Роман Скворцов. 
"Ставим перед собой задачу охватить все административно-территориальные 
единицы страны, где можно играть в хоккей" 
 - Какие регионы вы могли бы выделить с положительной точки зрения?  
 - В целом мне нравится организация дел в большинстве наших региональных 
представительств - количество команд растет, открываются новые дивизионы 
там, где в прошлые годы их не было. Но сейчас мы отдаем себе отчет, что не 
только это является показателем развития любительского хоккея. В седьмом 
сезоне на первый план выходит и качество проведения соревнования на местах, 
а также то, что мы называем географией отборочного этапа. 
Поясню на конкретном примере - Рязанская область. Ее даже называют 
"столицей любительского хоккея" - здесь на протяжении уже нескольких лет 
самый большой дивизион "40+" в стране. В этом сезоне - 17 команд, а еще 
запускается и второй турнир в "18+". В нем, согласно предварительной заявке, 
будет восемь коллективов. Так вот, дело даже не в количестве команд в 
Рязанской области, но в том, что это действительно региональный турнир - 
добрая половина участников представляет не город Рязань, но районные центры 
и населенные пункты: Касимов и Рыбное, Гусь-Железный и Дядьково, есть 
команда из поселка Лесной. При этом в рязанской Ночной лиге действует 
правило, по которому играть в ней могут только люди с местной пропиской. Или 
Орловская область - не самый богатый, прямо скажем, регион. В Ночной лиге в 
нем играют не только Орел, но и Мценск, и Ливны, а с этого сезона и команда 
"Пахарь" из самого дальнего района области - Должанского. И в заявку попадать 
могут, опять же, только местные игроки. 



 

 

 Вокруг Ночной лиги продолжает формироваться не только интерес ее 
непосредственных участников - заинтересованность в хоккейных мероприятиях 
проявляют местные власти и предприниматели на местах.  
То есть мы видим примеры заинтересованности именно в развитии 
любительского хоккея в регионе в целом, а не только в областном или 
республиканском центре. Мы видим географию. 
К сожалению, во многих других регионах, порой общепризнанно хоккейных, такая 
"география" практически отсутствует. На начальном этапе развития Ночной лиги 
ее рост вширь был, безусловно, приоритетом. Сейчас, когда наш любительский 
чемпионат России состоялся и охватил практически все регионы, нужно работать 
еще и вглубь. 
Мостовой: в Ночной лиге почти тысяча команд, это невозможно представить! 
Известный футболист - о том, как сменил род деятельности и почему играть в 
хоккей легче. 
Да, мы ставим перед собой задачу охватить все административно-
территориальные единицы страны, где можно играть в хоккей. Более того, мы 
"экспортируем" хоккей в места, где его не было, и, казалось бы, быть не может. 
Например, уже не первый год в Ночной лиге участвует Чеченская Республика. 
Да, там пока всего две команды. Но они есть! То же самое можно сказать о 
Республике Адыгея, которая с этого сезона также проводит силами подлинных 
энтузиастов ледовой игры собственный отборочный этап из двух команд. Мы 
просто не имеем права не поддерживать таких людей - в конце концов, сам, как 
его тогда называли, "канадский хоккей" впервые появился в нашей стране только 
стараниями первопроходцев. 
В то же время подавляющее большинство регионов уже с нами. И сейчас здесь 
пришло время работать над качеством. В каждом из регионов стремиться 
охватить всех хоккеистов-любителей и проводить соревнования во всех трех 
дивизионах: "Любитель 40+", "Любитель 18+ Лига Мечты", "Любитель 18+ Лига 
Надежды". Там, где турниры Ночной лиги уже крепко встали на ноги - обратить 
внимание на географию, о которой я говорил выше. При всем этом понятно, что 
собрать участников - это еще полдела. Нужен соответствующий уровень 
организации. Нужна инфраструктура. Нужен прежде всего, говоря попросту, лед. 
 Мы благодарны Министерству спорта России за оперативное решение вопроса 
со льдом: все предыдущие финалы Ночной лиги в Сочи проводились на пяти 
площадках, в следующем году катков у нас будет уже семь.  
 - Проблема с ледовыми площадками для любительского хоккея присутствует с 
самого начала Ночной лиги. Можно ли сказать, что она со временем решается?  
 - Да, не скрою, это наша вечная головная боль ( улыбается ). Давайте по 
порядку. В каких-то регионах льда не хватает чисто физически. Не только в 
Красноярском крае или на Алтае у нас играют на открытых площадках. Такая 
есть даже в Московской области, в Черноголовке, час с небольшим на 
автомобиле от столицы. В каких-то субъектах Российской Федерации лед под 
Ночную лигу просто не выделяют по тем или иным, чаще надуманным, причинам. 
Или выделяют со скрипом - в не самое удобное для людей время. Естественно, 
эти вопросы решаются, причем в приоритетном порядке. И только по этой 
причине я считаю, что сейчас не стоит конкретизировать. Мы рассчитываем, что 
ситуация, где она напряженная, будет исправлена. 
- Не становится ли в итоге нехватка льда препятствием для роста Ночной лиги?  
 - В целом и мы об этом говорили не раз, рост количества игроков и команд 
просто опережает рост числа ледовых площадок. Это естественный процесс, 
необратимость которого очевидна - мы создали настоящий бум любительского 
хоккея в стране, инфраструктура за ним не всегда и не везде поспевает. Даже в 



 

 

Москве, где, как порой кажется со стороны, очень много катков. Но желающих 
играть в хоккей с каждым годом все больше. Анализируя заявочную кампанию, 
мы прекрасно видим, что и в столице, и в Московской области у нас уже в этом 
сезоне могло бы быть еще больше команд, чем те 153, что есть в общей 
сложности. 
Но главное, наверное, в том, что и это не останавливает людей, желающих 
играть в Ночной лиге. Вот, например, ситуация в Нижнем Новгороде, где наши 
участники, столкнувшись с проблемой, не пали духом и нашли своеобразный 
выход из ситуации. Благодаря усилиям самого хоккейного губернатора, бывшего 
главы области Валерия Шанцева в регионе построено более 30 физкультурно-
оздоровительных комплексов, включающих лед. Так вот, не имея возможности 
играть в городе, любители решили проводить, как они сами их называют, "этапы 
Евротура". На целый день выезжают в один из этих ФОКов и играют там. Для 
каждой команды подготовлена своя раздевалка, организованы транспорт и 
питание. Кстати, на "первом этапе Евротура", который уже состоялся, хоккеистов 
кормили рыбой, пойманной прямо рядом с ареной, в реке Ока. 
 - Получается, что в некоторых регионах люди выходят играть не благодаря, но 
вопреки.  
 - Нет, все-таки - благодаря ( улыбается ). Еще 10 лет назад сама организация 
Всероссийского фестиваля по хоккею среди любительских команд показалась бы 
утопией. А еще пять лет назад вряд ли кто бы мог представить, что в одной 
Москве в Ночной лиге будет 100 команд, а их общее количество по стране 
приблизится к 1000. 
В то же время Ночная лига - это не только непосредственно отборочные этапы. 
Регионы все активнее проводят предсезонные турниры. В конце сентября я был 
в Казани, где наше региональное представительство организовало турнир "Кубок 
Республики Татарстан" с участием команд Ночной лиги и гала-матч, в котором 
сыграли многие известные хоккеисты, в числе которых Данис Зарипов. Вокруг 
Ночной лиги продолжает формироваться не только интерес ее 
непосредственных участников - заинтересованность в хоккейных мероприятиях 
проявляют местные власти и предприниматели на местах. Соответственно, все 
большим вниманием любительский хоккей пользуется со стороны средств 
массовой информации. Это немаловажный аспект развития Ночной лиги. Это, 
собственно, и есть то, что называется популяризацией любительского хоккея. 
 - В мае 2018 года в Сочи в очередной раз состоится финал фестиваля Ночной 
лиги. Уже было заявлено, что участие в нем примет рекордное количество 
участников - победителей отборочных этапов в регионах.  
 - Подготовка к нему началась, по сути, уже в мае этого года, сразу по окончании 
прошлого сезона. Уже тогда было понимание: количество регионов и дивизионов 
будет увеличено, а значит возрастет и количество участников следующего 
финала. Мы благодарны Министерству спорта России за оперативное решение 
вопроса со льдом: все предыдущие финалы Ночной лиги в Сочи проводились на 
пяти площадках, в следующем году катков у нас будет уже семь. В то же время 
финал VI фестиваля позволил нам обкатать измененную по сравнению с 
предыдущими формулу соревнований, которая полностью себя оправдала. 
Поэтому серьезных изменений она не претерпит. Опыт мая 2017-го добавил нам 
работы по организации финала фестиваля, и я не сомневаюсь, что в мае 2018 
года мы проведем все на еще более высоком уровне.  

https://www.championat.com/hockey/article-284939-gendirektor-nochnoj-ligi-igor-
bahmutov--o-starte-novogo-sezona-turnira.html 

Похожие сообщения (4): 

https://www.championat.com/hockey/article-284939-gendirektor-nochnoj-ligi-igor-bahmutov--o-starte-novogo-sezona-turnira.html
https://www.championat.com/hockey/article-284939-gendirektor-nochnoj-ligi-igor-bahmutov--o-starte-novogo-sezona-turnira.html
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